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MINUTA 
 
EL 11 DE MARZO DE 2021 A TRAVÉS DE LA PLATAFORMA DIGITAL ZOOM, SE DA INICIO A LA 
VIGÉSIMA CUARTA Y QUINTA SESIONES ORDINARIAS DEL SISTEMA ESTATAL PARA PREVENIR 
ATENDER, SANCIONAR Y ERRADICAR LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES. 
----------------------------------------------DESARROLLO DE LA SESIÓN------------------------------------------------ 
DRA. ADRIANA GUADALUPE RIVERO GARZA, SECRETARIA DE LAS MUJERES: MUY BUENOS DÍAS A 
TODAS Y A TODOS USTEDES INTEGRANTES DEL SISTEMA ESTATAL.------------------------------------------- 
LIC. SORAYA AURORA MERCADO ESCALERA, SUBSECRETARÍA DE LOS DERECHOS DE LAS MUJERES: 
COMENTARLES ALGUNAS REGLAS PARA EL DESARROLLO DE LA SESIÓN, QUÉ ES APAGAR EL 
MICRÓFONO Y SÓLO ACTIVARLO AL MOMENTO DE REALIZAR ALGUNA INTERVENCIÓN, PARA 
TOMAR ALGUNA VOTACIÓN SE TOMARÁ COMO BASE EL QUÓRUM LEGAL QUE TENGAMOS EN CASO 
DE QUE ALGUIEN SE ABSTENGA O NO ESTÉ A FAVOR ES NECESARIO INDICAR POR ESCRITO EN EL 
CHAT, SEÑALANDO EL NOMBRE Y LA INSTITUCIÓN, LA DISPENSA Y APROBACIÓN DE LA MINUTA 
COMO LO HEMOS LLEVADO A CABO, SE ABORDARÁ EN UN SOLO PUNTO Y SI EXISTE ALGUNA 
INTERVENCIÓN ES IMPORTANTE SEÑALARLO EN EL CHAT, COMENTARLES TAMBIÉN QUE SE 
ENCUENTRA CON NOSOTRAS LA MAESTRA MARCELA QUE NOS PIDE PODAMOS ACTIVAR NUESTRAS 
CÁMARAS PARA HACER LA TOMA DE LA FOTO INICIAL, MARCE TE SEDO EL USO DE LA VOZ PARA 
LLEVAR A CABO ESTO.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
MTRA. MARCELA VILLA CISNEROS, ÁREA DE COMUNICACIÓN SOCIAL: BUENAS TARDES A TODAS Y 
TODOS LES SOLICITO DE LA MANERA MÁS ATENTA QUIEN GUSTE APARECER EN ESTA FOTOGRAFÍA 
PRENDA SU CÁMARA, CENTRE SU ROSTRO Y SONRÍA VOY A CONTAR HASTA TRES Y TOMARÉ LA 
FOTOGRAFÍA LES DOY UN POQUITO DE OPORTUNIDAD, MUY BIEN ENTONCES VA LA PRIMER 
FOTOGRAFÍA UNA, DOS, TRES, VA LA SIGUIENTE FOTOGRAFÍA Y UNA MÁS, MUCHÍSIMAS GRACIAS 
QUE TENGAN UNA EXCELENTE TARDE.-------------------------------------------------------------------------------- 
DRA. ADRIANA GUADALUPE RIVERO GARZA, SECRETARIA DE LAS MUJERES: LE VAMOS A PEDIR A 
LA SUBSECRETARÍA SORAYA QUE NOS VUELVA A INDICAR LAS REGLAS PARA LLEVAR A CABO LA 
SESIÓN ORDINARIA DEL SEPASEV Y ENSEGUIDA LE CEDEMOS EL USO DE LA VOZ AL SECRETARIO 
GENERAL PARA QUE DÉ INICIADA FORMALMENTE ESTA SESIÓN ORDINARIA MUCHAS GRACIAS.----- 
LIC. SORAYA AURORA MERCADO ESCALERA, SUBSECRETARÍA DE LOS DERECHOS DE LAS MUJERES: 
CON MUCHO GUSTO VUELVO A REPETIR LAS REGLAS PARA EL DESARROLLO DE ESTA SESIÓN ES 
IMPORTANTE QUE TODAS Y TODOS MANTENGAMOS APAGADO EL MICRÓFONO RECORDEMOS QUE 
ES UN SISTEMA QUE SE INTEGRA POR MÁS DE 80 INTEGRANTES Y ES IMPORTANTE MANTENERLO 
DESACTIVADO, SI HAY NECESIDAD DE REALIZAR ALGUNA INTERVENCIÓN ENTONCES LO HACEMOS, 
PARA LA VOTACIÓN SE TOMARÁ COMO BASE EL QUÓRUM LEGAL QUE TENGAMOS, EN CASO DE 
QUE ALGUIEN SE ABSTENGA O NO ESTÉ A FAVOR ES NECESARIO INDICARLO POR ESCRITO EN EL 
CHAT SEÑALANDO EL NOMBRE E INSTITUCIÓN Y LA DISPENSA DE LA MINUTA SE REALIZARÁ EN UN 
SOLO PUNTO TANTO LA APROBACIÓN DE LA LECTURA COMO LA DISPENSA Y APROBACIÓN DE LA 
MINUTA SE ABORDARÁ EN UN SOLO PUNTO Y FINALMENTE SI EXISTE ALGUNA INTERVENCIÓN ES 
NECESARIO QUE SE SEÑALE EN EL CHAT PARA PODER TENER ORDEN CON CADA UNA DE LAS 
INTERVENCIONES Y CONTINUAMOS ENTONCES CON LA FOTOGRAFÍA, CEDO EL USO DE LA VOZ A 
NUESTRA COMPAÑERA MARCE QUE NOS DE LAS INDICACIONES GRACIAS.--------------------------------- 
MTRA. MARCELA VILLA CISNEROS, ANALISTA DE COMUNICACIÓN SOCIAL: UNA VEZ MÁS LES PIDO 
QUE POR FAVOR CENTREN SU ROSTRO EN LA CÁMARA Y SONRÍAN A QUIEN SEA GUSTOSO, BIEN 
VOY A CONTAR HASTA TRES, UNA MÁS, MUCHÍSIMAS GRACIAS QUE PASEN UNA EXCELENTE TARDE.  



SISTEMA ESTATAL PARA PREVENIR, ATENDER, SANCIONAR Y ERRADICAR 
 LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES 

VIGÉSIMA CUARTA Y QUINTA SESIONES ORDINARIAS  
11 DE MARZO 2021 

2 
 

DRA. ADRIANA GUADALUPE RIVERO GARZA, SECRETARIA DE LAS MUJERES: LE PEDIRÍAMOS 
ENTONCES SECRETARIO GENERAL QUE PUEDA INICIAR CON ESTA SESIÓN ORDINARIA MUCHAS 
GRACIAS.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
LIC. ERIK FABIÁN MUÑOZ ROMÁN, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO: MUY BUENAS TARDES A 
TODAS Y A TODOS USTEDES UNA DISCULPA POR LA TARDANZA TENÍAMOS UNA REUNIÓN, 
DISCULPAR AL SEÑOR GOBERNADOR ALEJANDRO TELLO EL DÍA DE HOY ESTÁ EN LA CIUDAD DE 
MÉXICO CON EL TEMA HACENDARIO, DARLE LA MÁS CORDIAL BIENVENIDA A LA COMISIONADA 
NACIONAL PARA PREVENIR Y ERRADICAR LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES LA MAESTRA MARÍA 
FABIOLA ALANÍS SÁMANO, BUENAS TARDES INTEGRANTES INVITADAS E INVITADOS ESPECIALES DEL 
SEPASEV SEAN BIENVENIDOS Y BIENVENIDAS A LA VIGÉSIMA CUARTA Y QUINTA SESIÓN ORDINARIA 
QUE DA INICIO A LA 1:20 DEL DÍA 11 DE MARZO DEL 2021 SOLICITO A LA SECRETARIA TÉCNICA 
PASAR LISTA DE ASISTENCIA Y VERIFIQUE LA EXISTENCIA DEL QUÓRUM LEGAL.--------------------------- 
DRA. ADRIANA GUADALUPE RIVERO GARZA, SECRETARIA DE LAS MUJERES: CLARO QUE SÍ CON 
MUCHO GUSTO PRESIDENTE DE CONFORMIDAD CON EL REGLAMENTO DE LEY E INTERIOR DEL 
SISTEMA ESTATAL ME PERMITO INFORMAR QUE EXISTE QUÓRUM LEGAL PARA SESIONAR YA QUE 
CONTAMOS CON 42 INTEGRANTES.------------------------------------------------------------------------------------ 
LIC. ERIK FABIÁN MUÑOZ ROMÁN, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO: UNA VEZ QUE LA 
SECRETARÍA TÉCNICA HA DADO CUENTA DE QUE EXISTE QUÓRUM LEGAL DÉ INICIO LA SESIÓN.----- 
DRA. ADRIANA GUADALUPE RIVERO GARZA, SECRETARIA DE LAS MUJERES: INTEGRANTES DE ESTE 
SISTEMA ESTATAL VAMOS A PONER A SU CONSIDERACIÓN EL SIGUIENTE PROYECTO DE ORDEN DEL 
DÍA, QUE FUE ENVIADO CON ANTICIPACIÓN A SUS CORREOS ELECTRÓNICOS LO VAMOS A 
PROYECTAR EN LA PANTALLA.------------------------------------------------------------------------------------------- 
1. LISTA DE ASISTENCIA DE LAS Y LOS INTEGRANTES DEL SISTEMA ESTATAL.  
2. LECTURA Y EN SU CASO, APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.  
3. MENSAJE DEL L.C. ALEJANDRO TELLO CRISTERNA, GOBERNADOR DEL ESTADO DE ZACATECAS.  
4. MENSAJE DE LA LIC. MARÍA FABIOLA ALANÍS SÁMANO, COMISIONADA NACIONAL PARA PREVENIR 
Y ERRADICAR LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES (CONAVIM).  
5. ACUERDO POR LA CONCURRENCIA EFECTIVA ENTRE LA FEDERACIÓN, ESTADO Y MUNICIPIOS 
PARA LA AVGM.  
6. LECTURA Y EN SU CASO, APROBACIÓN DE LA MINUTA DE LA VIGÉSIMA TERCERA SESIÓN 
ORDINARIA DEL SISTEMA ESTATAL PARA PREVENIR, ATENDER, SANCIONAR Y ERRADICAR LA 
VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES.  
7. SEGUIMIENTO A LOS ACUERDOS DEL SEPASEV.  
8. PRESENTACIÓN DE CONVOCATORIA PARA RENOVACIÓN DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD 
CIVIL (OSC) Y ACADÉMICAS QUE CONFORMAN EL SEPASEV.  
9. REPORTE DEL PLAN DE PREVENCIÓN, CONTENCIÓN Y ATENCIÓN A MUJERES VÍCTIMAS DE 
VIOLENCIA FAMILIAR “EN CONTINGENCIA ESTAMOS JUNTAS”.  
10. ASUNTOS GENERALES.  
11. CIERRE DE LA SESIÓN. 
DRA. ADRIANA GUADALUPE RIVERO GARZA, SECRETARIA DE LAS MUJERES: EN ESTE MOMENTO 
LES PEDIRÍAMOS QUE PUEDA SOMETERSE A VOTACIÓN ESTE ORDEN DEL DÍA, SI ALGUIEN TIENE 
ALGÚN ASUNTO GENERAL QUE REGISTRAR LO HAGA DEL CONOCIMIENTO EN ESTE MOMENTO POR 
FAVOR.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
MTRA. MARÍA LUISA SOSA DE LA TORRE, PRESIDENTA DE LA COORDINACIÓN FEMINISTA OLIMPIA 
DE GOUGES: YO QUISIERA REGISTRAR UN ASUNTO EN GENERAL, PERO TAMBIÉN QUISIERA PEDIR 
QUE DESPUÉS DEL ACUERDO POR LA CONCURRENCIA AFECTIVA ENTRE LA FEDERACIÓN, ESTADO Y 
MUNICIPIOS SE PERMITA HACER USO DE LA VOZ A MÍ Y A MI COMPAÑERA MARÍA ELENA ORTEGA 
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CORTÉS PARA QUE HAGA UN PLANTEAMIENTO QUE NOS INTERESA QUE ESCUCHÉ NO SÓLO EL 
SECRETARIO GENERAL QUIÉN ENTIENDO DEBE DE QUEDARSE A CONDUCIR A ESTA SESIÓN, SINO A 
LA COMISIONADA NACIONAL, ENTONCES LO PONGO A CONSIDERACIÓN Y REGISTRO UN ASUNTO 
GENERAL POR FAVOR.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
DRA. ADRIANA GUADALUPE RIVERO GARZA, SECRETARIA DE LAS MUJERES: SÍ CLARO QUE SÍ, 
SEGÚN LO SOLICITA LA MAESTRA MARÍA LUISA SOSA DE LA TORRE, INTEGRANTE DE ESTE SISTEMA 
ESTATAL Y ADEMÁS SOLICITANTE DE LA ALERTA DE GÉNERO EN ZACATECAS SE REGISTRA UN PUNTO 
EN ASUNTOS GENERALES Y ADEMÁS TAMBIÉN SE SOLICITA QUE SE INCORPORE EL ACUERDO POR 
LA CONCURRENCIA UN PUNTO ESPECÍFICO PARA QUE LA MAESTRA MARÍA ELENA ORTEGA CORTÉS 
BRINDE INFORMACIÓN RESPECTO DE LA SOCIEDAD CIVIL QUE REPRESENTA, EN ESE SENTIDO, 
TAMBIÉN NO SÉ SI VAYA A SER EL ASUNTO QUE SE VAYA A TRATAR PERO TAMBIÉN LA SECRETARÍA 
DE LAS MUJERES NO LO HABÍAMOS CONTEMPLADO RECIENTEMENTE POR LOS HECHOS CREO QUE 
ES NECESARIO DE HACERLO TAMBIÉN EN ASUNTOS GENERALES, QUISIÉRAMOS PONER A SU 
CONSIDERACIÓN ESTA INFORMACIÓN RELATIVA A LA MANIFESTACIÓN DE ALGUNAS COMPAÑERAS 
DE VALPARAÍSO, QUE EN EL MARCO DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER ESTUVIERON EN ESTE 
MUNICIPIO Y BUENO HUBO HECHOS LAMENTABLES POR PARTE DE ELEMENTOS DE LA POLICÍA 
MUNICIPAL, PERO NO SÉ SI ESE ES EL PUNTO QUE SE VAYA A ABORDAR SINO PARA PODERLO 
CAMBIAR TAMBIÉN DE ASUNTOS GENERALES, ENTONCES VAMOS A AGREGAR AHÍ UN PUNTO 
DESPUÉS DEL ACUERDO POR LA CONCURRENCIA UNA INTERVENCIÓN DE LA MAESTRA MARÍA 
ELENA ORTEGA CORTÉS RESPECTO DE LAS MANIFESTACIONES DEL 8 DE MARZO Y SE AGREGA UN 
ASUNTO GENERAL, EN ESE SENTIDO PRESIDENTE LE CEDO EL USO DE LA VOZ.----------------------------- 
LIC. ERIK FABIÁN MUÑOZ ROMÁN, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO: SE SOMETE A 
CONSIDERACIÓN DEL SEPASEV EL PROYECTO DEL ORDEN DEL DÍA, SECRETARIA SÍRVASE TOMAR 
RESULTADO DE LA VOTACIÓN Y DAR CUENTA DEL MISMO.----------------------------------------------------- 
DRA. ADRIANA GUADALUPE RIVERO GARZA, SECRETARIA DE LAS MUJERES: CLARO QUE SÍ COMO 
USTEDES SABEN Y CÓMO SE HA VENIDO DESARROLLANDO DE MANERA VIRTUAL, LA VOTACIÓN LA 
VAMOS A DESARROLLAR COMO YA LO MENCIONÓ LA SUBSECRETARÍA SORAYA, VAMOS A SOMETER 
A SU CONSIDERACIÓN EL ORDEN DEL DÍA CON LA AGREGACIÓN DE ESTOS DOS PUNTOS Y VAMOS A 
TOMAR EN CONSIDERACIÓN SOLAMENTE LOS VOTOS QUE ESTÉN EN CONTRA O LAS ABSTENCIONES 
Y LES VAMOS A SOLICITAR POR FAVOR QUE LO MANIFIESTEN EN EL CHAT, QUIENES ESTÉN EN 
CONTRA DE APROBAR EL ORDEN DEL DÍA LES PIDO QUE LO MANIFIESTEN, QUIENES SE ABSTENGAN, 
LE INFORMÓ PRESIDENTE QUE ESTÁN A FAVOR DE APROBAR EL ORDEN DEL DÍA 42 INTEGRANTES 
DEL SISTEMA ESTATAL NINGUNO SE MANIFESTÓ EN CONTRA Y NINGUNA ABSTENCIÓN.--------------- 
LIC. ERIK FABIÁN MUÑOZ ROMÁN, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO: EN VIRTUD DEL 
RESULTADO DE LA VOTACIÓN SE DECLARA APROBADO POR UNANIMIDAD EL ORDEN DEL DÍA, 
SEÑORA SECRETARIA CONTINÚE CON EL DESARROLLO DE LA SESIÓN.--------------------------------------- 
DRA. ADRIANA GUADALUPE RIVERO GARZA, SECRETARIA DE LAS MUJERES: CLARO QUE SÍ EL 
SIGUIENTE PUNTO A DESAHOGAR ES EL MENSAJE DEL GOBERNADOR DEL ESTADO DE ZACATECAS 
ALEJANDRO TELLO CRISTERNA EL CUAL OFRECIÓ UNA DISCULPA POR NO ESTAR PRESENTE 
PRESIDIENDO ESTE SISTEMA ESTATAL YA HABÍA SIDO UN ACUERDO, SIN EMBARGO POR 
CUESTIONES HACENDARIAS ESTÁ EN LA CIUDAD DE MÉXICO, ESTÁ EN UNA REUNIÓN CON EL 
SECRETARIO DE HACIENDA COMO LO COMENTÓ EL SECRETARIO GENERAL Y VAMOS A TRANSMITIR 
UN MENSAJE QUE NOS ENVIÓ EL GOBERNADOR RESPECTO A ESTA SESIÓN ORDINARIA DEL SEPASEV 
ADELANTE POR FAVOR.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
L.C. ALEJANDRO TELLO CRISTERNA, GOBERNADOR DEL ESTADO: APRECIABLES INTEGRANTES DEL 
SISTEMA PARA PREVENIR, ATENDER, SANCIONAR Y ERRADICAR LA VIOLENCIA CONTRA LAS 
MUJERES DEL ESTADO DE ZACATECAS, ME COMPLACE SALUDARLES Y EXPRESARLES MI 



SISTEMA ESTATAL PARA PREVENIR, ATENDER, SANCIONAR Y ERRADICAR 
 LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES 

VIGÉSIMA CUARTA Y QUINTA SESIONES ORDINARIAS  
11 DE MARZO 2021 

4 
 

RECONOCIMIENTO POR SU RESPUESTA POSITIVA PARA PARTICIPAR EN LA VIGÉSIMA CUARTA Y 
VIGÉSIMA QUINTA SESIÓN ORDINARIA DE ESTE IMPORTANTE ORGANISMO INSTITUCIONAL QUE 
TRABAJA A FAVOR DE LOS DERECHOS DE LAS MUJERES ZACATECANAS, COMO USTEDES SABEN EL 
PASADO 8 DE MARZO EL GOBIERNO DEL ESTADO SE SUMÓ A LA CONVOCATORIA DE LA ONU 
MUJERES EN EL MARCO DE LA CONMEMORACIÓN DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER, BAJO LA 
PRIMICIA DE VISIBILIZAR A LAS MUJERES LÍDERES POR UN FUTURO IGUALITARIO EN EL MUNDO DE 
LA COVID-19, LAMENTABLEMENTE EN MÉXICO LA PANDEMIA HA COBRADO LA VIDA DE 11 MUJERES 
DIARIAMENTE POR LO QUE RESULTA URGENTE Y PRIMORDIAL LA RESPUESTA CONJUNTA Y EL 
ESFUERZO COORDINADO DE LOS TRES ÓRDENES DE GOBIERNO PARA ENFRENTAR ESTE TIPO DE 
VIOLENCIA SISTEMÁTICA Y MULTIFACTORIAL, AHÍ OBEDECE EL ACUERDO CONCURRENCIA EFECTIVA 
ENTRE LA FEDERACIÓN, ESTADO Y MUNICIPIOS PARA LA ALERTA DE VIOLENCIA DE GÉNERO CONTRA 
LAS MUJERES QUE HOY ESTAMOS SUSCRIBIENDO Y QUE TIENE COMO FINALIDAD CONTRIBUIR A 
QUE LA VIDA LIBRE DE VIOLENCIA SEA UN DERECHO EFECTIVO PARA TODAS LAS MUJERES, AL 
SIGNAR ESTE ACUERDO REFRENDO EL COMPROMISO QUE ADQUIRÍ CON LAS ZACATECANAS DESDE 
EL INICIO DE MI GOBIERNO Y DESDE QUE FUE EMITIDA LA DECLARATORIA DE ALERTA DE VIOLENCIA 
DE GÉNERO CONTRA LAS MUJERES EN AGOSTO DEL AÑO 2018 AL RESPECTO HOY PUEDO INFORMAR 
QUE EL ESTADO DE ZACATECAS HA CUMPLIDO PUNTUALMENTE CON LOS PROCEDIMIENTOS 
MARCADOS POR LA NORMATIVIDAD PARA DICHO MECANISMO DE PROTECCIÓN DE LOS DERECHOS 
DE LAS MUJERES, LO ANTERIOR MEDIANTE TRES INFORMES PARCIALES EL REPORTE FINAL Y UN 
REPORTE DE SEGUIMIENTO QUE FUERON PRESENTADOS POR EL GOBIERNO ESTATAL EN TIEMPO Y 
FORMA ANTE LA COMISIÓN NACIONAL PARA PREVENIR Y ERRADICAR LA VIOLENCIA CONTRA LAS 
MUJERES CONAVIM, LA VIOLENCIA DE GÉNERO CONTRA LAS MUJERES CONSTITUYE UNA GRAVE 
VIOLACIÓN A LOS DERECHOS HUMANOS DE AHÍ QUE SU ATENCIÓN ES Y SIGUE SIENDO UN ASUNTO 
PRIORITARIO PARA MI GOBIERNO SIN EMBARGO SE REQUIERE DEL TRABAJO UNIDO DE LAS 
DIVERSAS INSTANCIAS NACIONALES Y MUNICIPALES PARA EMPLEAR SUS ALCANCES, LA 
GENERALIZACIÓN E IMPLICACIONES DE ESTA VIOLENCIA DESDE LA MÁS LEVE HASTA LA MÁS GRAVE 
COMO LO ES EL FEMINICIDIO PONEN DE MANIFIESTO EL GRADO Y PERSISTENCIA DE LA REALIDAD 
ESTRUCTURAL QUE GENERA DESIGUALDADES Y CRÍMENES DE ODIO POR ESAS RAZONES DE GÉNERO 
MISMOS QUE DEBEN DE SER ATENDIDOS POR EL ESTADO MEXICANO EN LO QUE RESPECTA A 
ZACATECAS CONTINUAREMOS TRABAJANDO DE MANERA DECIDIDA PARA QUE LOS DERECHOS 
HUMANOS DE LAS MUJERES FORMEN PARTE DE UNA REALIDAD COTIDIANA EN LOS HOGARES, EN 
LAS CALLES, LAS ESCUELAS, LOS CENTROS DE TRABAJO, TANTO EN LAS CIUDADES COMO EN LAS 
COMUNIDADES ESTOY SEGURO QUE LOS TRABAJOS DE LA VIGÉSIMA CUARTA Y VIGÉSIMA QUINTA 
SESIÓN DE ESTE SISTEMA ESTATAL CONTRIBUIRÁN SIGNIFICATIVAMENTE A CUMPLIR CON EL 
COMPROMISO Y LOS RETOS QUE COMO SOCIEDAD Y GOBIERNO TENEMOS CON LAS MUJERES 
ZACATECANAS, LES REITERO MI CONOCIMIENTO POR SU COMPROMISO Y PARTICIPACIÓN DECIDIDA 
Y LAS CONVOCÓ A QUE SIGAMOS UNIENDO ESFUERZOS COMO HASTA AHORA PARA SACAR 
ADELANTE LOS OBJETIVOS QUE NOS HEMOS PLANTEADO EN ESTA MATERIA MUCHAS GRACIAS.---- 
LIC. ERIK FABIÁN MUÑOZ ROMÁN, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO: SEÑORA SECRETARIA 
CONTINUÉ CON EL DESARROLLO DE LA SESIÓN.-------------------------------------------------------------------- 
DRA. ADRIANA GUADALUPE RIVERO GARZA, SECRETARIA DE LAS MUJERES: CLARO QUE SÍ 
PRESIDENTE DOY CUENTA QUE EL SIGUIENTE PUNTO A DESAHOGAR ES EL PUNTO NÚMERO 4 LE 
PEDIRÍAMOS A LA MAESTRA FABIOLA ALANÍS SÁMANO COMISIONADA NACIONAL PARA PREVENIR 
Y ERRADICAR LA VIOLENCIA EN CONTRA DE LAS MUJERES POR FAVOR NOS BRINDE SU MENSAJE, 
SEA BIENVENIDA A ZACATECAS DE MANERA VIRTUAL, PERO SABEMOS QUE ESTÁ AQUÍ PRESENTE Y 
A SU EQUIPO DE TRABAJO, ADELANTE MAESTRA FABIOLA.------------------------------------------------------ 
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MTRA. FABIOLA ALANÍS SÁMANO, COMISIONADA NACIONAL PARA PREVENIR Y ERRADICAR LA 
VIOLENCIA EN CONTRA DE LAS MUJERES: MUCHÍSIMAS GRACIAS SECRETARIA MUY BUENAS 
TARDES A TODAS Y A TODOS SEÑOR SECRETARIO DE GOBIERNO, LICENCIADO FABIÁN MUÑOZ 
ROMÁN, UN GUSTO SALUDARLO Y POR SU CONDUCTO LE PIDO QUE NOS SALUDE AL SEÑOR 
GOBERNADOR Y LO FELICITÉ POR EL MENSAJE QUE ACABA DE EMITIR A ESTE SISTEMA AL 
GOBERNADOR ALEJANDRO TELLO CRISTERNA Y BUENO SALUDO POR SUPUESTO A MI COMPAÑERA, 
AMIGA CON LA QUE NOS ENCONTRAMOS EN DIFERENTES ESPACIOS NORMALMENTE DEL 
INMUJERES Y DESDE LA CONAVIM ADRIANA RIVERO NUESTRA SECRETARIA DE LAS MUJERES LA 
FELICITÓ POR SU TRABAJO Y SALUDO TAMBIÉN VEO ALGUNAS COMPAÑERAS CONOCIDAS 
ACTIVISTAS A MARÍA LUISA SOSA Y A OTRAS Y OTROS COMPAÑEROS, COMPAÑERAS QUE FORMAN 
PARTE DE ESTE SISTEMA ESTATAL PARA PREVENIR, ATENDER, SANCIONAR Y ERRADICAR LA 
VIOLENCIA EN CONTRA DE LAS MUJERES Y BUENO YO QUIERO DECIR QUE EN MÉXICO HEMOS 
AVANZADO SUSTANCIALMENTE EN EL DISEÑO INSTITUCIONAL PARA LA ERRADICACIÓN DE LA 
VIOLENCIA, CONTAMOS CON LA LEY GENERAL DE ACCESO A LAS MUJERES LIBRES DE VIOLENCIA DEL 
2007 CON LA LEY DE IGUALDAD, CONTAMOS CON UN NÚMERO IMPORTANTE DE TRATADOS, DE 
CONVENIOS Y ACUERDOS QUE EL ESTADO MEXICANO HA SUSCRITO CON ORGANISMOS 
INTERNACIONALES Y REGIONALES PARTICULARMENTE LA CONVENCIÓN BELEM DO PARÁ Y ESO SE 
HA TRADUCIDO AFORTUNADAMENTE EN ALGUNAS MEDIDAS IMPLEMENTADAS EN EL PAÍS Y EN LAS 
ENTIDADES UNA DE ESAS MEDIDAS QUE HA SIDO ADEMÁS MUY EFECTIVA ES PRECISAMENTE LA 
INSTALACIÓN DE ESTOS SISTEMAS ESTATALES PARA PREVENIR, ATENDER, SANCIONAR Y ERRADICAR 
LA VIOLENCIA EN CONTRA DE LAS MUJERES Y LAS NIÑAS SIN EMBARGO RECONOCEMOS EL RETO 
DE LA IMPLEMENTACIÓN DE TODOS ESTOS INSTRUMENTOS ES REALMENTE DESAFIANTE HACE 
FALTA PASAR DE LAS LEYES A LOS HECHOS Y PARA BUSCAR MEJORAR LA CALIDAD DE VIDA PARA 
TODAS LAS MUJERES Y LAS NIÑAS EN ESTE PAÍS, BUENO LO ESTAMOS IMPULSANDO DE MANERA 
CONJUNTA CON LOS GOBIERNOS LOCALES, CON LOS GOBIERNOS ESTATALES, CON LOS OTROS 
PODERES PORQUE FINALMENTE EL FENÓMENO DE LA VIOLENCIA NO ES ALGO QUE PUEDA 
RESOLVERSE A PARTIR DE UNA SOLA INICIATIVA, UNA SOLA POLÍTICA PÚBLICA SINO DE LA 
INTERVENCIÓN EN CONJUNTO DE LA SOCIEDAD QUE EL ESTADO DE MEXICANO Y SUS 
INSTITUCIONES SEÑALAR QUE PARA EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA EL LICENCIADO ANDRÉS 
MANUEL LÓPEZ OBRADOR, ES PRIORITARIA LA ATENCIÓN COMO SABEMOS A QUIENES MÁS LO 
NECESITAN A QUIEN MENOS TIENEN Y NOS HA INSTRUIDO ATENDER PUNTUALMENTE A LAS 
MUJERES VÍCTIMAS DE VIOLENCIA Y A REFORZAR NUESTRA CAPACIDAD DIGAMOS INSTITUCIONAL 
QUE PERMITA ATENDER A LAS MUJERES SUS HIJAS Y SUS HIJOS PERO COMO UN DERECHO SU 
DERECHO DE CONTAR CON TODO NUESTRO EMPEÑO Y NUESTRO ESFUERZO INSTITUCIONAL, SU 
DERECHO A VIVIR UNA VIDA LIBRE DE VIOLENCIA Y POR ESO HEMOS HECHO UN ESFUERZO 
INTEGRAL EN DONDE SE PARTE LA NECESIDAD DE DAR UN VIRAJE UNA ESTRATEGIA PARA LA 
PROTECCIÓN DE LA VIDA Y LA SEGURIDAD DE LAS MUJERES Y EN ESO ESTAMOS EN UN ESFUERZO 
COLECTIVO DEL QUE FORMAN PARTE EL INSTITUTO NACIONAL DE LAS MUJERES, LA SECRETARÍA DE 
SALUD, DE CULTURA, DE SEGURIDAD, DEL INSTITUTO NACIONAL PARA EL DESARROLLO SOCIAL, EL 
SISTEMA NACIONAL DIF, LA COMISIÓN EJECUTIVA DE ATENCIÓN INTEGRAL A VÍCTIMAS Y DE LA 
PROPIA COMISIÓN NACIONAL PARA PREVENIR Y ERRADICAR LA VIOLENCIA EN CONTRA DE LAS 
MUJERES Y SUS CONTRAPARTES, TAMBIÉN LAS ENTIDADES FEDERATIVAS CON QUIENES NOS 
COORDINAMOS DE MANERA PERMANENTE, PUES BIEN EL RETO ES MAYÚSCULO Y POR ESA RAZÓN 
VALORAMOS AMPLIAMENTE LA COLABORACIÓN DE LOS PODERES Y NIVELES DE GOBIERNO, DECIR 
TAMBIÉN QUE LOS SISTEMAS, ESTOS SISTEMAS ESTATALES PARTEN DIGAMOS DE UNA LÓGICA 
NACIONAL DEL SISTEMA NACIONAL PARA PREVENIR, ATENDER, SANCIONAR Y ERRADICAR EN 
DÓNDE ESTAMOS EN UN MOMENTO DE REACTIVACIÓN DE ESE INSTRUMENTO PARA LOGRAR 
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CONJUNTAR LOS ESFUERZOS INTERINSTITUCIONALES EN FAVOR DE ESTA CAUSA DEL SISTEMA 
NACIONAL, SE HA REUNIDO YA EN DOS OCASIONES EN NOVIEMBRE Y DICIEMBRE DEL AÑO PASADO, 
EXISTEN COMISIONES LAS TRES COMISIONES QUE FUNCIONAN PERMANENTEMENTE Y HABIDO YA 
13 REUNIONES DESDE ESTAS COMISIONES DE LAS QUE EL ESTADO DE ZACATECAS FORMA PARTE Y 
BUENO ME DETENDRÍA UNOS MINUTOS PARA DAR DIGAMOS UN INFORME MUY GENERAL Y 
RÁPIDO DE LA DINÁMICA QUE ADQUIRIDO LAS ALERTAS DE VIOLENCIA DE GÉNERO EN CONTRA DE 
LAS MUJERES YO ESTOY CONVENCIDA Y LO HEMOS REFLEXIONADO CON UN NÚMERO IMPORTANTE 
DE COLEGAS DE LA ACADEMIA DE LAS COLECTIVAS DE LAS INSTITUCIONES QUE ES UN BUEN 
MECANISMO Y SI TUVIÉRAMOS QUE HACER ALGO EN EL CAMINO PARA EVALUAR CÓMO HA 
FUNCIONADO A NIVEL NACIONAL, NOS ENCONTRARÍAMOS CON LADOS OBSCUROS POR UN LADO 
HAY AVANCES MUY IMPORTANTES EN ALGUNAS INSTITUCIONES, EN ALGUNOS GOBIERNOS 
LOCALES Y POR OTRO LADO HACE FALTA REFORZAR SOBRE TODO LA PARTICIPACIÓN DE LOS 
GOBIERNOS MUNICIPALES, AHORITA TENEMOS 21 ALERTAS EN 18 ENTIDADES FEDERATIVAS 
RECORDEMOS QUE EL ESTADO DE MÉXICO Y VERACRUZ SE TIENEN DOS ALERTAS, VERACRUZ 1 POR 
AGRAVIO COMPARADO Y EL ESTADO DE MÉXICO POR DESAPARICIÓN FORZADA, HAY COMO PARTE 
DE LAS ALERTAS RECOMENDACIONES DE MEDIDAS QUE REALIZAN LOS GRUPOS 
INTERINSTITUCIONALES Y DE CONJUNTO A NIVEL NACIONAL TENEMOS 425 MEDIDAS QUE SE HAN 
SUGERIDO A DIFERENTES DEPENDENCIAS Y GOBIERNOS MUNICIPALES ESTAS MEDIDAS SOBRE 
TODO SON DE PREVENCIÓN COMO HEMOS DICHO LA IMPORTANCIA QUE TIENE LA PREVENCIÓN 
UN NÚMERO IMPORTANTE DE ACCIONES, LAS MEDIDAS DE JUSTICIA Y REPARACIÓN Y LAS MEDIDAS 
DE SEGURIDAD, DESAFORTUNADAMENTE SOLAMENTE SE HAN CUMPLIDO HASTA HOY EL 10% DE 
LAS 425 MEDIDAS. SE HAN CUMPLIDO EN SU TOTALIDAD Y HAY AVANCES SIGNIFICATIVOS Y ESO LO 
SALUDAMOS EN OTRAS MEDIDAS SOBRE TODO DE PREVENCIÓN Y DECIR QUE ENTRE LOS ASPECTOS 
RELEVANTES EN ESTE LADO TAN OSCURO QUE TIENEN LAS ALERTAS, YO DESTACARÍA TRES 
ACCIONES QUE HAN IMPACTADO LA ATENCIÓN DE PRIMER NIVEL A LAS MUJERES Y LA PREVENCIÓN 
DE LA VIOLENCIA FEMINICIDA SE HA EXTENDIDO EN EL PAÍS Y ZACATECAS ES PARTE DE ESO YO 
QUIERO RECONOCER EL ESFUERZO QUE SE HA HECHO POR PARTE DEL GOBIERNO DEL ESTADO 
PARTICULARMENTE DE LA SECRETARÍA DE SEGURIDAD PORQUE SE HAN DIFUNDIDO YA Y SE HAN 
IMPLEMENTADO O SE ESTÁN IMPLEMENTANDO LOS PROTOCOLOS DE ACTUACIÓN Y DE REACCIÓN 
POLICIAL ESO ES POSITIVO ESO HA AYUDADO, TODAVÍA TENEMOS EL PROCESO ALGUNAS ACCIONES 
PERO EN TÉRMINOS GENERALES SE HA ADOPTADO ESTA MEDIDA, ESTOS PROTOCOLOS QUE ESTÁN 
ESTABLECIDOS EN ALERTA Y NOS PERMITEN AVANZAR SOBRE TODO COMO PRIMEROS 
RESPONDIENTES Y CON ATENCIÓN ADECUADA CUANDO UNA MUJER HACE UN LLAMADO DE 
AUXILIO PORQUE ESTÁ VIVIENDO ALGÚN TIPO DE VIOLENCIA ENTONCES ESO ES FUNDAMENTAL. 
TAMBIÉN NOS DA MUCHÍSIMO GUSTO QUE EN EL ESTADO DE ZACATECAS LES ESTÉN 
IMPLEMENTANDO LOS MÓDULOS DE ATENCIÓN INMEDIATA A MUJERES EN SITUACIÓN DE RIESGO 
QUE EN CADA ENTIDAD ADQUIEREN, DIGAMOS UNA MODALIDAD DIFERENTE EN ALGUNAS SON 
CASAS DE EMERGENCIA EN OTRAS SON CASAS O MÓDULOS DE ATENCIÓN A SERVICIOS DE PRIMER 
NIVEL Y EN ZACATECAS YA SE CUENTA CON ESO ES UNA DE LAS ENTIDADES QUE ENCABEZA ESA 
ACCIÓN Y BUENO NOS HACE FALTA TAMBIÉN HAY QUE DECIRLO EN OTRA DE LAS MEDIDAS QUE 
SON DE ALTO IMPACTO LA CREACIÓN DE LAS UNIDADES DE ANÁLISIS Y CONTEXTO ESTO RECAE 
SOBRE TODO EN EL TRABAJO DE LAS FISCALÍAS, PORQUE COMO SABEMOS ESTAS UNIDADES DE 
ANÁLISIS DE CONTEXTO SON FUNDAMENTALES CUANDO SE TRATA DE ANALIZAR Y TAMBIÉN 
LITIGAR AQUELLOS DELITOS QUE AFECTAN A LAS MUJERES Y BUENO TAMBIÉN RECONOCER LO QUE 
AHORA MISMO DECÍA EL SEÑOR GOBERNADOR QUE ESTAMOS AHORITA EN UNA ETAPA, DIGAMOS 
YA SE ACABA DE APROBAR PARA ZACATECAS UN EJERCICIO DE RECURSOS PARA LA ATENCIÓN A LAS 
ALERTAS DE VIOLENCIA DE GÉNERO HAY UNA SOLICITUD QUE PRESENTÓ LA FISCALÍA GENERAL DE 
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JUSTICIA DEL ESTADO PARA PODER ATENDER A NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES Y MUJERES DE LOS 
MUNICIPIOS DE ZACATECAS GENARO CODINA, GUADALUPE, PÁNUCO, TRANCOSO, FRESNILLO, 
CAÑITAS DE FELIPE PESCADOR, JIMÉNEZ, ETCÉTERA.. EN DÓNDE SE VAN A IMPULSAR MEDIDAS DE 
JUSTICIA Y REPARACIÓN DERIVADAS DE LA RESOLUCIÓN DE LA SECRETARÍA DE GOBERNACIÓN 
REFERENTE A LA ALERTA DE VIOLENCIA DE GÉNERO, CON LA CONTRATACIÓN DE AL MENOS 24 
PERSONAS HOMBRES Y MUJERES QUE VAN A HACER LA FUNCIÓN DE FISCALES, DE POLICÍAS DE 
INVESTIGACIÓN, INSPECTORAS, INSPECTORES Y PERITOS Y BUENO ESTAMOS TRABAJANDO EN ESO, 
SEÑALAR POR ÚLTIMO QUE AFORTUNADAMENTE ZACATECAS YA CUENTA Y QUEREMOS 
FELICITARLOS POR ESTO ZACATECAS YA CUENTA CON 2 CENTROS DE JUSTICIA PARA LAS MUJERES 
QUE ES LA RED DE SERVICIOS MÁS IMPORTANTES Y ESENCIALES CON LA QUE CUENTAN LAS 
MUJERES. PORQUE TIENEN LA POSIBILIDAD COMO USTEDES SABEN DE QUÉ SUS HIJAS Y SUS HIJOS 
SEAN ATENDIDOS DE RECIBIR ASISTENCIA JURÍDICA, PSICOLÓGICA, ACOMPAÑAMIENTOS, PARA 
UNA DEMANDA ETC., LA TRAMITACIÓN, LA GESTIÓN DE ÓRDENES DE PROTECCIÓN Y 
AFORTUNADAMENTE EN ZACATECAS CAPITAL COMO EN FRESNILLO SE CUENTA CON ESTOS 
CENTROS DE JUSTICIA, ESPEREMOS QUE DE LOS SIGUIENTES AÑOS SE PUEDAN IMPLEMENTAR EN 
OTROS MUNICIPIOS Y BUENO PUES TERMINARÍA DICIENDO QUÉ TIENE UN GRAN VALOR ESTE 
ESPACIO LOS SISTEMAS ESTATALES DE ATENCIÓN, PREVENCIÓN, SANCIÓN Y ERRADICACIÓN 
PORQUE PERMITEN MOSTRAR LOS ESFUERZOS EMPRENDIDOS POR LAS INSTITUCIONES CON UN 
SOLO OBJETIVO QUÉ ES LA ELIMINACIÓN Y ERRADICACIÓN DE LAS VIOLENCIAS Y CONCLUIRÍA 
DICIENDO ADEMÁS DE FELICITARLOS Y AGRADECERLES LA OPORTUNIDAD DE DIRIGIRME A USTEDES 
QUE ESTAMOS OBLIGADAS LAS PERSONAS, LAS INSTITUCIONES, TODAS Y TODOS A PONER A SALVO 
LOS DERECHOS ECONÓMICOS, SOCIALES, CULTURALES, POLÍTICOS, SEXUALES Y REPRODUCTIVOS 
DE LAS MUJERES Y TODOS AQUELLOS DERECHOS ESPECÍFICOS QUE LA CUMBRE DE VIENA DE 93 
QUE FUE REALMENTE UN EVENTO UN PARTEAGUAS EN EL ESTABLECIMIENTO DE LOS DERECHOS DE 
LAS MUJERES MÁS ALLÁ DEL ÁMBITO PRIVADO DE LA RESPONSABILIDAD DE LOS ESTADOS, LA 
RESPONSABILIDAD SOCIAL DE LOS DERECHOS DE LAS MUJERES DE PONER EN PRÁCTICA, DE 
GARANTIZAR LOS DERECHOS DE LAS MUJERES DE LA CUMBRE DE VIENA ES FUNDAMENTAL EN 
DONDE SE RECONOCEN ESTOS DERECHOS SOCIALES, ECONÓMICOS, SOCIALES Y POLÍTICOS DE LAS 
MUJERES ESA ES NUESTRA ASPIRACIÓN Y TENEMOS PARTICULARMENTE QUE NOS HEMOS 
EMPEÑADO EN REFORZAR Y EN NO ESCATIMAR RECURSOS PARA GARANTIZAR A LAS MUJERES EL 
DERECHO A VIVIR UNA VIDA LIBRE DE VIOLENCIA, BUENO SALUDO NUEVAMENTE CON AFECTO A 
TODAS Y TODOS A QUIENES ESTÁN AQUÍ Y A QUIENES NOS ESTÁ VIENDO TAMBIÉN EN LAS REDES 
SOCIALES MUCHAS GRACIAS SECRETARIA.--------------------------------------------------------------------------- 
LIC. ERIK FABIÁN MUÑOZ ROMÁN, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO: AGRADECERLE 
NUEVAMENTE A LA LICENCIADA Y COMISIONADA FABIOLA ALANÍS SÁMANO SU PARTICIPACIÓN 
RECIBA UN AFECTUOSO SALUDO DEL SEÑOR GOBERNADOR Y COMENTARLE QUE EN EL GOBIERNO 
DEL ESTADO DE ZACATECAS SEGUIREMOS PARTICIPANDO Y PONIENDO DE NUESTRA PARTE LO 
NECESARIO PARA ERRADICAR LA VIOLENCIA, SEÑORA SECRETARIA CONTINUÉ CON EL DESARROLLO 
DE LA SESIÓN.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
DRA. ADRIANA GUADALUPE RIVERO GARZA, SECRETARIA DE LAS MUJERES: CLARO QUE SÍ 
PRESIDENTE AGRADECER ESTA INFORMACIÓN QUE NOS BRINDA LA COMISIONADA FABIOLA SIN 
DUDA ESTE ACUERDO QUE ENSEGUIDA SE ASIGNARÁ REFORZARÁ Y ESTRECHAR LOS LAZOS ENTRE 
LA FEDERACIÓN EL ESTADO DE ZACATECAS Y LOS MUNICIPIOS PARA SEGUIR TRABAJANDO DE 
MANERA ARDUA Y EFICIENTE PARA ERRADICAR TODAS LAS VIOLENCIAS EN CONTRA DE LAS 
MUJERES, SI ME PERMITE PRESIDENTE PASAREMOS AL PUNTO NÚMERO CINCO DEL ORDEN DEL DÍA 
QUE ES EL ACUERDO POR LA CONCURRENCIA EFECTIVA ENTRE LA FEDERACIÓN, EL ESTADO Y 
MUNICIPIOS PARA DAR CUMPLIMIENTO A LA DECLARATORIA DE ALERTA DE VIOLENCIA DE GÉNERO 
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CONTRA LAS MUJERES EN EL ESTADO DE ZACATECAS, EN ESTE MOMENTO VAMOS A HACER UN 
ACTO SIMBÓLICO EN EL CUAL SE ESTARÁ DANDO LECTURA DE ESTE ACUERDO. SE FIRMARÁ EN ESTE 
MOMENTO POR PARTE DEL SECRETARIO GENERAL Y LA COMISIONADA FABIOLA, SIN EMBARGO, 
TAMBIÉN COMENTARLES QUE ESTE ACUERDO YA FUE ASIGNADO POR EL GOBERNADOR DEL 
ESTADO DE ZACATECAS, EN UN MOMENTO SE LOS MOSTRAREMOS ES UN ACTO SIMBÓLICO ES UN 
ACTO VIRTUAL PERO BUENO SI CONJUNTA ESTOS ESFUERZOS QUE SE ESTÁN REALIZANDO ENTRE 
LA FEDERACIÓN Y EL ESTADO DE ZACATECAS, SI ME PERMITEN VAMOS A ESTAR DANDO LECTURA 
DE ESTE ACUERDO Y DESPUÉS LO MOSTRAREMOS EN SUS PANTALLAS.-------------------------------------- 
LIC. ALONDRA ESQUIVEL GALLARDO, DIRECTORA DE ATENCIÓN A MUJERES VÍCTIMAS DE 
VIOLENCIA: MUY BUENAS TARDES A LAS Y LOS INTEGRANTES DE ESTE SISTEMA AHORITA EN UNOS 
MOMENTOS SE PROYECTARÁ EL ACUERDO POR LA CONCURRENCIA EFECTIVA ENTRE LA 
FEDERACIÓN, ESTADO Y MUNICIPIOS PARA LA ALERTA DE VIOLENCIA DE GÉNERO CONTRA LAS 
MUJERES. LA VIOLENCIA DE GÉNERO CONTRA LAS MUJERES ES UNA PANDEMIA QUE EN MÉXICO 
COBRA LA VIDA DE 11 MUJERES AL DÍA, LA ALERTA DE VIOLENCIA DE GÉNERO CONTRA LAS MUJERES 
COMO MECANISMO DE PROTECCIÓN DE LOS DERECHOS HUMANOS DE LAS MUJERES PARA 
ENFRENTAR Y ERRADICAR LA VIOLENCIA FEMINICIDA DEBE FORTALECERSE CON EL TRABAJO 
EFECTIVO ENTRE LA FEDERACIÓN, ESTADO Y MUNICIPIOS, EL INCREMENTO DE LA VIOLENCIA DE 
GÉNERO EN LOS DIVERSOS ESPACIOS COMO EL HOGAR, COMUNIDAD, ESCUELAS, CALLES Y 
CENTROS DE TRABAJO PONE DE MANIFIESTO SU PERSISTENCIA SISTEMÁTICA Y LA REALIDAD 
ESTRUCTURAL QUE GENERA DESIGUALDADES ASÍ COMO CRÍMENES DE ODIO POR RAZONES DE 
GÉNERO, EXIGE ACCIONES URGENTES Y DE POLÍTICA PÚBLICA POR PARTE DE TRES ÓRDENES DE 
GOBIERNO DE MANERA COORDINADA Y CONJUNTA EN ESTE SENTIDO LA LICENCIADA MARÍA 
FABIOLA ALANÍS SÁMANO, COMISIONADA NACIONAL PARA PREVENIR Y ERRADICAR LA VIOLENCIA 
CONTRA LAS MUJERES CONAVIM Y EL LICENCIADO EN CONTADURÍA ALEJANDRO TELLO CRISTERNA, 
GOBERNADOR DEL ESTADO DE ZACATECAS SUSCRIBEN EL PRESENTE ACUERDO POR LA 
CONCURRENCIA EFECTIVA ENTRE LA FEDERACIÓN, ESTADO Y MUNICIPIOS PARA LA ALERTA DE 
VIOLENCIA DE GÉNERO, QUE TIENE COMO OBJETO COLOCAR EN LOS PRIMEROS NIVELES DE TOMA 
DE DECISIONES LA PREVENCIÓN, ERRADICACIÓN Y ATENCIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LAS 
MUJERES ASÍ COMO LA ALERTA DE VIOLENCIA DE GÉNERO CONTRA LAS MUJERES A TRAVÉS DE 
ACCIONES CONCURRENTES, EFECTIVAS ENTRE LA FEDERACIÓN, ESTADOS Y MUNICIPIOS DADO EN 
LA CIUDAD DE ZACATECAS A 11 DE MARZO DEL 2021, UNA VEZ QUE SE HAYA ASIGNADO POR CADA 
UNA DE LAS PARTES SE LES PEDIRÍA QUE FUERAN TAN AMABLES DE MOSTRAR EN PANTALLA EL 
ACUERDO YA ASIGNADO POR CADA UNA DE LAS PARTES SE LES PEDIRÍA SEAN TAN AMABLES DE 
MOSTRAR EN PANTALLA EL ACUERDO ASIGNADO POR CADA UNO Y CADA UNA DE USTEDES.-------- 
DRA. ADRIANA GUADALUPE RIVERO GARZA, SECRETARIA DE LAS MUJERES: COMENTARLES QUE 
ESTE ACUERDO YA HA SIDO FIRMADO POR EL GOBERNADOR DEL ESTADO LO ESTAREMOS 
ENVIANDO A LOS CORREOS ELECTRÓNICOS DE CADA UNA Y UNO DE LOS INTEGRANTES DE ESTE 
SISTEMA ESTATAL, VAMOS A CONTINUAR CON EL DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA, SE REGISTRÓ 
UN PUNTO POSTERIOR A LA FIRMA DE ESTE ACUERDO POR LA CONCURRENCIA Y EN ESTE 
MOMENTO LE PEDIRÍAMOS A LA MAESTRA MARÍA ELENA ORTEGA CORTÉS HAGA USO DE LA VOZ.- 
 MTRA. MARÍA ELENA ORTEGA CORTES, INTEGRANTE DE LA COORDINACIÓN FEMINISTA OLIMPIA 
DE GOUGES: MUY BUENAS TARDES SALUDO CON AMPLIA ESPERANZA LOS TRABAJOS DEL SISTEMA 
ESTATAL DE IGUAL MANERA SALUDO AL LICENCIADO ERICK FABIÁN, SEÑOR SECRETARIO MUY 
BUENAS TARDES A LA COMISIONADA FABIOLA ALANÍS Y A LA DOCTORA ADRIANA RIVERO GARZA, Y 
A TODOS LOS INTEGRANTES Y LAS INTEGRANTES DE ESTE SISTEMA DE IGUAL MANERA A LAS 
REPRESENTANTES DE SOCIEDAD CIVIL, ES MUY IMPORTANTE SEGUIR DANDO LA UNIDAD EN 
ACCIÓN ENTRE SOCIEDAD CIVIL Y GOBIERNOS PARA QUE LA ASPIRACIÓN A NUESTRO DERECHO A 
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LA CULTURA DE LA PAZ, LA DESNATURALIZACIÓN DE LAS VIOLENCIAS Y LA CULTURA DE LA 
PREVENCIÓN SEA ALGO SUSTANTIVO Y SE PUEDA VIVIR, RESPIRAR EN LA CIUDADANÍA HE 
ESCUCHADO CON ATENCIÓN EL POSICIONAMIENTO DEL CIUDADANO GOBERNADOR Y LA 
INTERVENCIÓN DE LA LICENCIADA FABIOLA, QUIERO RECORDAR PORQUE LA MEMORIA ES 
FUNDAMENTAL QUE SI BIEN TODOS ESTOS AVANCES TANTO EN EL MARCO JURÍDICO, COMO EN 
POLÍTICAS PÚBLICAS QUE TENEMOS EN EL ESTADO Y A NIVEL NACIONAL QUE NUESTRO MARCO 
JURÍDICO ES ROBUSTO ESTO NO FUERA POSIBLE SIN LA INTERVENCIÓN Y CONSTANTE TRABAJO DEL 
MOVIMIENTO FEMINISTA Y AMPLIO DE MUJERES Y POR SUPUESTO DE LA SOCIEDAD CIVIL 
ORGANIZADA, DEFENSORA DE DERECHOS HUMANOS, ESTA SOCIEDAD CIVIL AHORA POR ELLO LA 
DENUNCIA QUE LAS JÓVENES REALIZABAN EN EL MUNICIPIO DE VALPARAÍSO TIENE QUE VER 
PRECISAMENTE CON ESE COMPROMISO DE ESTAS JÓVENES CIUDADANAS, CONSTRUYENDO TODO 
ESTE MARCO PERO EN EL CORAZÓN DE LA CIUDADANÍA QUÉ ES EL ÁMBITO MUNICIPAL, EL 8 DE 
MARZO ELLAS ESTABAN EN ESA CONSTRUCCIÓN Y LO QUE MÁS ASPIRO EN MI INTERVENCIÓN NO 
ES A VENIR A DENUNCIAR SINO A QUE ENTRE INSTITUCIONES Y GOBIERNOS PODAMOS TENER 
COMUNICACIÓN EFICIENTE, EFECTIVA Y DE INCIDENCIA QUÉ ES LO QUE LA RED PLURAL DE MUJERES 
EN ZACATECAS HA IDO CONSTRUYENDO YA CASI POR 34 AÑOS. POR ESO ES IMPORTANTE QUE HOY 
QUE SE ENCUENTRA LA COMISIONADA Y QUE ESTÁ ESTE TRABAJO COLOQUEMOS LA EXIGENCIA DE 
LA PROTECCIÓN DE ESTAS VALIENTES JÓVENES E INTELIGENTES JÓVENES QUE ESTABAN 
PRECISAMENTE LUCHANDO PARA QUE TODO ESTE ROBUSTO MARCO JURÍDICO PUEDA SER 
GARANTIZADO EN EL ÁMBITO MUNICIPAL Y PUES LA SITUACIÓN ES QUE NO FUE RESPETADO SU 
DERECHO A LA LIBRE MANIFESTACIÓN A LA ORGANIZACIÓN Y A LA DENUNCIA Y POR ELLO EXIGIMOS 
LA PROTECCIÓN TANTO A LAS INSTITUCIONES, A LAS INSTITUCIONES FEDERALES, HEMOS ENVIADO 
YA UN DOCUMENTO A LA SECRETARÍA DE SEGURIDAD NACIONAL Y TAMBIÉN ESTAMOS 
SOLICITANDO QUE LA SECRETARÍA GENERAL DE GOBIERNO PERO QUE SOBRE TODO LA 
REPRESENTANTE DELEGADA PUEDE ARTICULARNOS CON EL ÁMBITO MUNICIPAL, PORQUE 
SOCIEDAD CIVIL HA HECHO UNA EVALUACIÓN RESPETUOSA Y QUEREMOS DECIRLE SEÑORA 
DELEGADA QUE NOS URGE LA PUBLICACIÓN DE UN PROGRAMA INTEGRAL PARA PREVENIR, 
ATENDER, SANCIONAR Y ERRADICAR LAS VIOLENCIAS EN CONTRA DE LAS MUJERES EN NUESTRA 
NACIÓN ESTO ESTÁ DENTRO DEL ÁMBITO DEL MARCO LEGAL Y NO LO TENEMOS AÚN, SI BIEN NO 
ES MENOR EL CONVENIO QUE HOY SE FIRMA QUE TAMBIÉN ESTÁ DENTRO DE ESTE ÁMBITO LEGAL, 
NECESITAMOS TENER CERTEZA DE CUÁL ES LA ESTRATEGIA NACIONAL PARA TERMINAR CON ESTE 
FLAGELO QUE EL DÍA DE HOY PONE A LAS JÓVENES EN PELIGRO Y POR ESO LA RED PLURAL DE 
MUJERES HA ENVIADO UNA COMISIÓN A VALPARAÍSO PRECISAMENTE PARA HACER 
ACOMPAÑAMIENTO PSICOLÓGICO CON TRABAJADORAS SOCIALES, JURÍDICO Y POLÍTICO PARA 
EVITAR FEMINICIDIOS, PORQUE ESTE ES EL PROBLEMA QUE TENEMOS EN VALPARAÍSO CON ESTA 
MANIFESTACIÓN Y ESTÁ NATURALIZACIÓN DE LA CULTURA DE LA VIOLENCIA QUE HOY EL 8 DE 
MARZO ROMPIÓ EL SILENCIO Y FUE A SER DENUNCIADO ANTE LAS AUTORIDADES MUNICIPALES Y 
SEÑOR SECRETARIO, SEÑORA DELEGADA, INTEGRANTES DEL SISTEMA, ENCONTRAMOS QUE EN EL 
ÁMBITO MUNICIPAL SE CARECE DE UNA ESTRATEGIA Y PROPONEMOS POR SUPUESTO QUE SE 
GARANTICE LA ARTICULACIÓN QUE LA NORMA ESTABLECE ENTRE LOS TRES PODERES Y ENTRE LOS 
TRES ÓRDENES DE GOBIERNO PARA QUE DE MANERA EMERGENTE PUEDAN ATENDERSE ESTA 
DENUNCIA QUE SE ESTÁ REALIZANDO Y QUE LAS JÓVENES INTEGRADAS EN EL MOVIMIENTO Y LA 
ORGANIZACIÓN DE JÓVENES UNIDOS POR VALPARAÍSO HICIERON EL 8 DE MARZO DE IGUAL 
MANERA QUE SE RETIRE DE INMEDIATO DEL SERVICIO A LAS Y LOS POLICÍAS QUE PARTICIPARON EN 
LAS AGRESIONES, PERO CABE MENCIONAR QUE UNA DE LAS POLICÍAS ESTÁ EMBARAZADA Y QUE 
ESO TAMBIÉN VIOLA SUS DERECHOS DE ELLA PORQUE LE ESTÁN DANDO UNA INDICACIÓN QUE NO 
TIENE QUE VER CON LAS CONDICIONES FÍSICAS, BIOLÓGICAS, DE UN ESTADO DE ESE TIPO PARA 
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LLEVAR A CABO ESTA INDICACIÓN DE ENTRAR A ESTA SITUACIÓN DE CONFRONTAMIENTO CON LAS 
JÓVENES QUE LO ÚNICO QUE ESTÁN HACIENDO ES LO QUE NOSOTROS HEMOS HECHO Y LOGRADO, 
EXIGIR SUS DERECHOS PLENOS TAMBIÉN QUEREMOS DECIR QUE SI SE INICIE UNA INVESTIGACIÓN 
QUE CONCLUYA CON LA SANCIÓN DE QUIENES TRANSGREDIERON OBVIAMENTE LOS DERECHOS 
HUMANOS, UNA DE NUESTRAS PETICIONES TAMBIÉN ES QUE LA COMISIÓN DE DERECHOS 
HUMANOS INTERVENGA PARA GARANTIZAR LOS DERECHOS HUMANOS DE LAS COMPAÑERAS. 
RECONOCEMOS EL PRONUNCIAMIENTO PÚBLICO Y EL ACOMPAÑAMIENTO QUE DESDE LA 
SECRETARÍA DE LAS MUJERES SE ESTÁ BRINDANDO PERO NO ES SUFICIENTE, VALPARAÍSO ES UN 
TERRITORIO QUE SE ENCUENTRA REALMENTE EN UNA SITUACIÓN DE VIOLENCIA POR LA PRESENCIA 
DE LA DELINCUENCIA ORGANIZADA Y ESO GENERA OTRAS CONDICIONES MUCHO MÁS DELICADAS 
POR ELLO TAMBIÉN EXIGIMOS AL GOBIERNO DEL ESTADO DE ZACATECAS Y A LAS INSTANCIAS DEL 
GOBIERNO FEDERAL GENERAR LAS CONDICIONES ESTRUCTURALES QUE POSIBILITEN EL EJERCICIO 
DE LOS DERECHOS HUMANOS CON LA GENERACIÓN DE POLÍTICAS PÚBLICAS, POR ESO NUESTRA 
EXISTENCIA DE ESTE PLAN DEL SISTEMA NACIONAL QUE NO LO CONOCEMOS SI BIEN NO 
DEMERITAMOS QUEREMOS DECIRLES QUE AHORA QUE LA DELEGADA HABLA DEL TEMA DEL 
ALERTA DE VIOLENCIA DE GÉNERO NOS METEMOS EN EL CASO DE VALPARAÍSO, TAMPOCO TIENE 
UNA ESTRATEGIA SÓLIDA Y ESO ES UNA OPORTUNIDAD DE INCIDENCIA, AGRADEZCO EL USO DE LA 
VOZ Y SIN POSICIONES CATASTRÓFICAS CREO QUE HAY UN TRABAJO IMPORTANTE POR PARTE DEL 
GOBIERNO DEL ESTADO Y QUE LA FEDERACIÓN HOY DÍA TIENE PRECISAMENTE QUE CUMPLIR CON 
ESTA TAREA DE ARTICULACIÓN Y QUE DECIR DE LOS 58 MUNICIPIOS QUE SIN GENERALIZAR ESTÁN 
MUY ATRASADOS EN EL CUMPLIMIENTO DE LOS DERECHOS HUMANOS, EN EL CUMPLIMIENTO DE 
GARANTIZAR LA PAZ, EN EL CUMPLIMIENTO DE DESNATURALIZAR ESTA CULTURA DE LAS 
VIOLENCIAS. POR ELLO, DEBEMOS PEDIRLES QUE EN ESTE CONVENIO SEA ROBUSTA LA ESTRATEGIA 
DE PREVENCIÓN, DE PREVENCIÓN EN EL SISTEMA EDUCATIVO, EN EL SISTEMA DE SALUD, EN LA 
ARTICULACIÓN Y CON ESO TERMINARÍA DE UN TRABAJO INTERGUBERNAMENTAL QUE LLEGUE AL 
TEJIDO SOCIAL QUE SI BIEN ENTENDEMOS QUE HAY AVANCES EN LAS INSTITUCIONES A NIVEL 
ADMINISTRATIVO QUEREMOS URGENTEMENTE QUE SE NOS GARANTICE LA PROTECCIÓN, LA VIDA 
DE LAS MUJERES SIN VIOLENCIA Y DE LOS HOMBRES TAMBIÉN PERO SOBRE TODO DE ESTAS 
JÓVENES INTELIGENTES Y VALIENTES QUE HACIENDO USO DE SUS DERECHOS CONSTITUCIONALES 
DE MANIFESTARSE PORQUE ELLAS HAN VISTO QUE EN ESTE PAÍS LAS COSAS SE LOGRAN GRACIAS 
AL MOVIMIENTO SOCIAL AMPLIO DE MUJERES Y TAMBIÉN DEL MOVIMIENTO FEMINISTA, LES 
PEDIMOS DE MANERA RESPETUOSA, SEÑOR SECRETARIO, SEÑORA COMISIONADA QUE EXISTA UNA 
ARTICULACIÓN URGENTE CON LOS GOBIERNOS MUNICIPALES Y EN ESPECÍFICO CON EL GOBIERNO 
MUNICIPAL DE VALPARAÍSO, MUCHÍSIMAS GRACIAS POR SU ATENCIÓN Y PEDIMOS UNA MESA DE 
TRABAJO CON ELLAS PARA PODER VER CÓMO NO SE LAS VA A COMER LA VIOLENCIA COMUNITARIA 
Y LA VIOLENCIA QUE EN MEDIOS Y REDES SOCIALES SE ESTÁ GENERANDO, TAMBIÉN PEDIMOS Y 
FUIMOS ESCUCHADAS, GRACIAS A LA SECRETARÍA DE LAS MUJERES PARA QUE ACUDIERA LA 
POLICÍA CIBERNÉTICA, MÁS SIN EMBARGO ESTO NO ES SUFICIENTE ESPERAMOS QUE SE ARTICULEN 
Y QUE INCORPOREN A LOS MUNICIPIOS EN ESTE CONVENIO CON MEDIDAS URGENTES, 
EMERGENTES Y QUE LA SECRETARÍA DE SEGURIDAD NACIONAL TAMBIÉN PONGA CARTAS EN EL 
ASUNTO CON EL TEMA DE LA DELINCUENCIA ORGANIZADA, POR SU ATENCIÓN MUCHÍSIMAS 
GRACIAS.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
DRA. ADRIANA GUADALUPE RIVERO GARZA, SECRETARIA DE LAS MUJERES: AGRADECEMOS A LA 
MAESTRA MARÍA ELENA ORTEGA CORTÉS, COMENTARLES QUE EFECTIVAMENTE COMO 
SECRETARÍA DE LAS MUJERES EMITIMOS UN PRONUNCIAMIENTO RESPECTO DE LOS HECHOS 
ACONTECIDOS EL 8 DE MARZO CONTRA COMPAÑERAS DEL MUNICIPIO DE VALPARAÍSO, HEMOS 
OFRECIDO TAMBIÉN EL ACOMPAÑAMIENTO TODA VEZ QUE EL ESTADO DE ZACATECAS, EL ESTADO 
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MEXICANO, TENEMOS LA OBLIGACIÓN DE GARANTIZAR QUE LAS MUJERES EJERZAN SU DERECHO A 
LA REUNIÓN, A LA ASOCIACIÓN, A LA MANIFESTACIÓN DE LAS IDEAS DE MANERA LIBRE, DE MANERA 
SEGURA, EN ESTE SENTIDO YO LE PEDIRÍA AL SECRETARIO GENERAL O SI HAY ALGUNA OTRA 
AUTORIDAD QUE QUIERA EMITIR ALGÚN MENSAJE RESPECTO DE LO QUE NO SE ACABA COMENTAR 
LA COMPAÑERA MARÍA ELENA ESTE ES EL MOMENTO DE HACERLO VEO QUE ESTÁN SOLICITANDO 
EL USO DE LA VOZ LA DOCTORA MARÍA DE LA LUZ DOMÍNGUEZ PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE 
DERECHOS HUMANOS DEL ESTADO DE ZACATECAS, SI ALGUIEN MÁS DESEA SOLICITAR EL USO DE 
LA VOZ VAMOS A ESTAR ATENTAS ADELANTE DOCTORA.-------------------------------------------------------- 
MTRA. MARÍA LUISA SOSA DE LA TORRE, PRESIDENTA DE LA COORDINACIÓN FEMINISTA OLIMPIA 
DE GOUGES: ANTES DE LA RESPUESTA DEL USO DE LAS AUTORIDADES ME GUSTARÍA NADA MÁS 
SUMAR A LO QUE YA COMENTÓ LA MAESTRA MARÍA ELENA, SEÑALAR QUE YA HAY DENUNCIA YA 
ACUDIERON LAS JÓVENES ANTE MINISTERIO PÚBLICO, PEDIRLE A LA LICENCIADA FÁTIMA, A LA 
MAESTRA MARTA BERENICE EL SEGUIMIENTO DE ESTAS DENUNCIAS Y LA EMISIÓN PUNTUAL DE 
SUS ÓRDENES Y/O MEDIDAS DE PROTECCIÓN A LAS JÓVENES Y SUS FAMILIAS Y LA RESTRICCIÓN 
PORQUE ESTÁN SEÑALANDO ESTÁN DENUNCIANDO VIOLACIONES Y ACOSO Y TIENEN RESPUESTA 
DE SUS AGRESORES, ENTONCES ESA RESTRICCIÓN PARA LA PROTECCIÓN DE LA VIDA DE ESTAS 
JÓVENES QUE YA ESTÁN LAS DENUNCIAS, YA SE INTEGRARON, YA ACUDIERON ANTE LA AUTORIDAD 
PARA ESTA DENUNCIA Y SEÑALAR QUE ES URGENTE LA PARTICIPACIÓN DE LA SECRETARÍA GENERAL 
DE GOBIERNO, DE LA SECRETARÍA DE SEGURIDAD PÚBLICA POR EL NIVEL DE RIESGO, POR LAS 
CONDICIONES PROPIAS DEL TERRITORIO EN EL QUE ESTO HA OCURRIDO NOS INTERESA COMO YA 
LO DIJO LA MAESTRA MARÍA ELENA SALVAGUARDAR NO SÓLO LA INTEGRIDAD DE TODAS LAS 
MANIFESTANTES SINO LA VIDA DE ALGUNAS DE ELLAS QUE PUDIERAN ESTAR EN ESE RIESGO, 
ENTONCES PEDIR DE LA ACTUACIÓN PUNTUAL DE LAS AUTORIDADES Y LA ATRACCIÓN AL 
SEGUIMIENTO DE CASO A TRAVÉS DE ESTAS FISCALÍAS ESPECIALIZADAS GRACIAS.----------------------- 
DRA. ADRIANA GUADALUPE RIVERO GARZA, SECRETARIA DE LAS MUJERES: CLARO QUE SÍ 
CEDEMOS EL USO DE LA VOZ A LA DOCTORA MARÍA DE LA LUZ DOMÍNGUEZ PRESIDENTA DE LA 
COMISIÓN DE DERECHOS HUMANOS, ADELANTE DOCTORA.--------------------------------------------------- 
DRA. MARÍA DE LA LUZ DOMÍNGUEZ, PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE DERECHOS HUMANOS: 
GRACIAS DOCTORA ADRIANA RIVERO, SALUDAR A LA LICENCIADA MARÍA FABIOLA ALANÍS SÁMANO 
QUE EL DÍA DE HOY SE INCORPORA A ESTA IMPORTANTE SESIÓN, AL LICENCIADO ERICK MUÑOZ 
SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO Y A TODAS Y TODOS USTEDES QUE EL DÍA DE HOY PARTICIPAN 
EN LA SESIÓN, SEÑALAR DE MANERA MUY ESPECÍFICA RESPECTO A LOS HECHOS ACONTECIDOS EN 
EL MUNICIPIO DE VALPARAÍSO, UNOS HECHOS REPROBABLES UNA CONDUCTA DE REPRESIÓN 
REPROBABLE PARA ESOS ELEMENTOS POLICIACOS, DECIRLES QUE LA COMISIÓN DE DERECHOS 
HUMANOS HA INICIADO UNA INVESTIGACIÓN DE OFICIO DESDE EL MOMENTO QUE CONOCIÓ DE 
LOS HECHOS Y SEÑALAR TAMBIÉN QUE HEMOS SEÑALADO DE MANERA MUY ESPECÍFICA TANTO A 
LAS AUTORIDADES MUNICIPALES COMO POR SUPUESTO A LAS VÍCTIMAS QUE ESTE TIPO DE 
SITUACIONES DEBEN DE ERRADICARSE NO SOLAMENTE EN ZACATECAS, SI NO EN EL PAÍS PORQUE 
SE ESTÁ CRIMINALIZANDO EL DERECHO A LA PROTESTA SOCIAL HAY UNA VULNERACIÓN AL 
DERECHO A LA MANIFESTACIÓN PÚBLICA, PACÍFICA DE LAS JÓVENES Y TAMBIÉN HAY UNA 
VULNERACIÓN AL DERECHO A LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN POR LO TANTO ESTE TIPO DE HECHOS 
DEBEN DE SER ERRADICADOS Y DECIRLES DE MANERA MUY ESPECÍFICA, MUY CONCRETA QUE LES 
HAREMOS NOSOTROS TAMBIÉN COMO COMISIÓN DE DERECHOS HUMANOS LLEVANDO A CABO 
UNA INVESTIGACIÓN IMPARCIAL APEGADA A LA LEGALIDAD INMEDIATA Y OPORTUNA PARA EMITIR 
LA RECOMENDACIÓN CORRESPONDIENTE Y POR SUPUESTO HACER EL LLAMADO Y LA EXIGENCIA AL 
PRESIDENTE MUNICIPAL, A LA SÍNDICA, A LOS REGIDORES, A LAS REGIDORAS A QUE POR SUPUESTO 
INICIEN LOS PROCEDIMIENTO DE INVESTIGACIÓN EN CONTRA DE ESTOS ELEMENTOS POLICÍACOS 
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TANTO DE VARONES COMO MUJERES Y TAMBIÉN SALVAGUARDAR LOS DERECHOS OBVIAMENTE DE 
LAS PROPIAS MUJERES POLICÍAS; SIN EMBARGO SI DEBEN INICIARSE LOS PROCEDIMIENTOS DE 
INVESTIGACIÓN PARA QUÉ SE DESLINDEN DE LAS RESPONSABILIDADES Y SE IMPONGAN LAS 
SANCIONES CORRESPONDIENTES, DECIRLES TAMBIÉN QUE NO SE DEBE PERMITIR ESTE TIPO DE 
ACTOS REPRESIVOS POR PARTE DE NINGUNO GOBIERNO, PORQUE LO QUE ESTÁN HACIENDO ES 
CRIMINALIZAR LA LUCHA DE LAS MUJERES, UNA LUCHA QUE SE HA PRESENTADO POR MUCHÍSIMOS 
AÑOS, UNA LUCHA HISTÓRICA QUE BUSCA FUNDAMENTALMENTE LOGRAR LA IGUALDAD 
SUSTANTIVA ENTRE HOMBRES Y MUJERES, LOGRAR LA ERRADICACIÓN DE LA VIOLENCIA, LA 
ERRADICACIÓN DE LA DISCRIMINACIÓN, DE LA DESIGUALDAD Y TAMBIÉN LOGRAR UN AUTÉNTICO 
GOCE Y EJERCICIO PLENO DE LOS DERECHOS HUMANOS DE LAS MUJERES POR LO TANTO ES UN 
ACTO QUE NO DEBE DEJARSE PASAR DE NINGUNA MANERA POR PARTE DE LAS AUTORIDADES DE 
PROCURACIÓN DE JUSTICIA Y POR SU PARTE DE LA PROCURACIÓN DE DERECHOS HUMANOS NO 
SERÁ ASÍ, SI NO POR EL CONTRARIO SE DEBERÁ DE EMITIR LAS RELACIONES CORRESPONDIENTES Y 
EN EL CASO DE LAS AUTORIDADES ESTATALES ES MUY IMPORTANTE TAMBIÉN QUE A TRAVÉS DE LA 
PROPIA SECRETARÍA DE SEGURIDAD PÚBLICA Y DE LA PROPIA SECRETARIA GENERAL DE GOBIERNO 
SE IMPLEMENTEN COORDINADAMENTE CON EL MUNICIPIO LAS ESTRATEGIAS Y LOS MECANISMOS 
CORRESPONDIENTES PARA QUE ESTE TIPO DE SITUACIONES NO VUELVAN A SUCEDER 
CIERTAMENTE ES UN ÁMBITO MUNICIPAL PERO POR SUPUESTO QUE DEBE DE HABER UNA 
COORDINACIÓN CON LA PROPIA SECRETARÍA DE SEGURIDAD PÚBLICA, CON LOS ELEMENTOS DE 
SEGURIDAD PÚBLICA POR LO TANTO YO PARA CONCLUIR RÁPIDAMENTE MI INTERVENCIÓN 
RESPECTO DE ESTE TEMA, DECIRLES QUE LA COMISIÓN DE DERECHOS HUMANOS ESTÁ DE MANERA 
ESPECÍFICA ATENDIENDO, INVESTIGANDO ESTE ASUNTO Y QUE DEFINITIVAMENTE NO SE PUEDE 
DEJAR PASAR SINO POR EL CONTRARIO DEBE DE HABER SANCIONES EJEMPLARES PORQUE NO SE 
PUEDE PERMITIR QUE SE CRIMINALICE LA LUCHA DE LAS MUJERES QUE TANTO ESFUERZO Y TANTO 
TRABAJO ACOSTADO GENERAR ESTE TIPO DE ESPACIOS DE MANIFESTACIÓN Y RESPECTO DEL 
ACUERDO Y CONVENIO QUE SE HA CELEBRADO DECIRLES QUE ES MUY IMPORTANTE UNA 
AUTÉNTICA COORDINACIÓN INTERINSTITUCIONAL ANTE EL GOBIERNO FEDERAL Y EL GOBIERNO 
DEL ESTADO Y LOS GOBIERNOS MUNICIPALES. ES IMPORTANTE QUE LA POLÍTICA DE ESTADO EN 
MATERIA DE PREVENCIÓN, ATENCIÓN, SANCIÓN Y ERRADICACIÓN DE VIOLENCIA CONTRA LAS 
MUJERES SEA UNA REALIDAD NO SEA SIMULADA NO SEA SOLAMENTE DISCURSIVA SINO QUE SEA 
EFECTIVA PORQUE DESAFORTUNADAMENTE LOS NIVELES DE VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES SE 
HAN INCREMENTADO Y REQUERIMOS LICENCIADA MARÍA FABIOLA DE SU ACOMPAÑAMIENTO, DE 
SU APOYO A ZACATECAS, DE SU APOYO AL ESTADO, A LAS INSTITUCIONES DE ZACATECAS PARA QUE 
PODAMOS IR CONTRIBUYENDO DESDE CADA UNO DE LOS ESPACIOS INSTITUCIONALES Y TAMBIÉN 
DE LOS ESPACIOS DE LA SOCIEDAD CIVIL PARA ERRADICAR ESTA PANDEMIA QUÉ ES LA VIOLENCIA 
CONTRA LAS MUJERES. POR LO TANTO, SI LE SOLICITAMOS Y LE SOLICITO A NOMBRE DE LA 
COMISIÓN DE DERECHOS HUMANOS TODO EL ESFUERZO Y POR SUPUESTO TAMBIÉN TODO EL 
ACOMPAÑAMIENTO, LA DISPOSICIÓN PARA QUE NUESTRO ESTADO DE ZACATECAS PUEDA SER 
PARTÍCIPE DE TODOS LOS MECANISMOS QUE EL GOBIERNO FEDERAL IMPULSA Y QUE SEAN PARA 
BIEN DE LAS MUJERES Y PARA BIEN POR SUPUESTO DEL PAÍS Y DEL ESTADO DE ZACATECAS GRACIAS 
SECRETARÍA POR EL USO DE LA PALABRA.---------------------------------------------------------------------------- 
DRA. ADRIANA GUADALUPE RIVERO GARZA, SECRETARIA DE LAS MUJERES: GRACIAS PRESIDENTA 
TAMBIÉN ESTÁ SOLICITANDO EL USO DE LA VOZ LA FISCAL ESPECIALIZADA EN ATENCIÓN A DELITOS 
COMETIDOS CONTRA MUJERES POR RAZONES DE GÉNERO, LA MAESTRA FÁTIMA XÓCHITL ENCINA, 
ADELANTE MAESTRA.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
MTRA. FÁTIMA XÓCHITL ENCINA ARROLLO, FISCAL ESPECIALIZADA DE ATENCIÓN DE DELITOS 
CONTRA LAS MUJERES POR RAZONES DE GÉNERO: GRACIAS BUENAS TARDES A TODAS Y A TODOS 
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CON EL PERMISO DE USTEDES BUENO EN RELACIÓN A LAS MANIFESTACIONES DE LA MAESTRA 
MARÍA LUISA Y LA MAESTRA MARÍA ELENA HE DE SEÑALAR QUE YA SE INICIÓ LA INVESTIGACIÓN, 
EL COMPROMISO DE ESTA FISCALÍA TANTO DE LA FISCALÍA ESPECIALIZADA COMO LA FISCALÍA 
GENERAL DE JUSTICIA ES REALIZAR LA INVESTIGACIÓN EXHAUSTIVA OBJETIVA Y CON PERSPECTIVA 
DE GÉNERO Y OBVIAMENTE CON EL APOYO DE USTEDES EN RELACIÓN AL ACOMPAÑAMIENTO A 
LAS VÍCTIMAS A FIN DE QUE ELLAS SE SIENTAN CON LA CONFIANZA DE DIRIGIRSE A LAS 
AUTORIDADES DE INVESTIGACIÓN Y OBVIAMENTE CON EL SEGUIMIENTO QUE SE LES VA A HACER 
TANTO PARA EL ESCLARECIMIENTO DE LOS HECHOS PERO TAMBIÉN POR SUPUESTO, PARA LA 
IMPOSICIÓN DE LAS MEDIDAS DE PROTECCIÓN NECESARIAS Y ADECUADAS PARA ESTE CASO. 
REITERARLES EL COMPROMISO DE LA FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA CON LAS MUJERES 
ZACATECANAS, EN PARTICULAR CON LAS COMPAÑERAS DE VALPARAÍSO PARA LLEVAR A CABO 
ESTAS INVESTIGACIONES HASTA SUS ÚLTIMAS CONSECUENCIAS Y QUE ELLAS PUEDAN ACCEDER A 
LA JUSTICIA CON PERSPECTIVA DE GÉNERO EN CONDICIONES DE IGUALDAD Y BUENO PUES QUEDÓ 
A SUS ÓRDENES, LE DAMOS SEGUIMIENTO A ESTE CASO COMO A LOS CASO QUE NOS HAN 
PLANTEADO MUCHAS GRACIAS.---------------------------------------------------------------------------------------- 
DRA. ADRIANA GUADALUPE RIVERO GARZA, SECRETARIA DE LAS MUJERES: MUCHAS GRACIAS 
FISCAL NO SÉ SI ALGUIEN MÁS DESEA HACER USO DE LA VOZ, ESTÁ LA COMPAÑERA FLOR MORALES 
DUQUE DE LA SECRETARÍA DE SEGURIDAD PÚBLICA Y AL FINAL TAMBIÉN ESTÁ LA FISCAL 
ESPECIALIZADA EN DERECHOS HUMANOS LA MAESTRA BERENICE VÁZQUEZ. ENTONCES CEDEMOS 
EL USO DE LA VOZ SI ME LO PERMITE SECRETARIO, A LA SECRETARÍA DE SEGURIDAD PÚBLICA, 
LUEGO A LA FISCAL ESPECIALIZADA, LUEGO LE PEDIRÍAMOS A USTED UN MENSAJE FINAL 
SECRETARIO GENERAL SI ME LO PERMITE MUCHAS GRACIAS, ADELANTE COMPAÑERA FLOR.--------- 
LIC. FLOR MORALES DUKE, PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE PREVENCIÓN: GRACIAS BUENAS 
TARDES A TODAS Y A TODOS MUCHAS GRACIAS Y CON EL PERMISO DE LA COMISIONADA Y DEL 
SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO ME PRESENTO, YO SOY FLOR MORALES Y SOY EL ENLACE DE 
LA SECRETARÍA DE SEGURIDAD PÚBLICA PARA LOS TRABAJOS DE ALERTA DE VIOLENCIA DE GÉNERO 
Y PUES SOLAMENTE REITERAR EL COMPROMISO Y LA SENSIBILIDAD DE LA SECRETARÍA DE 
SEGURIDAD PÚBLICA ANTE ESTA SITUACIÓN LAMENTABLE QUE SE VIVIÓ EN VALPARAÍSO Y 
DECIRLES QUE DESDE EL PRIMER MOMENTO SE HA MANTENIDO LA COMUNICACIÓN Y LA 
COORDINACIÓN CON LAS AUTORIDADES MUNICIPALES PARA TRABAJAR PRECISAMENTE EN ESTA 
ESTRATEGIA PARA EVITAR QUE SE COMETAN ESTOS ACTOS SIN, DUDA COMO USTEDES SABEN Y LO 
HEMOS PLATICADO EN DIFERENTES OCASIONES DESDE LA SECRETARÍA DE SEGURIDAD PÚBLICA SE 
HAN IMPLEMENTADO MEDIDAS, ACCIONES ESPECÍFICAS PARA ATENDER ESTA ALERTA DE 
VIOLENCIA DE GÉNERO SABEMOS LA SITUACIÓN QUE VIVIMOS SABEMOS EL MOMENTO HISTÓRICO 
POR EL QUE PASAMOS Y ESTAMOS SENSIBLES, DEDICADOS, ESFORZADOS, FOCALIZADOS EN LO QUE 
TENEMOS QUE HACER QUIERO DECIRLES QUE DESDE EL MODELO DE ATENCIÓN INMEDIATA A 
NIÑAS Y MUJERES VÍCTIMAS DE VIOLENCIA CON EL QUE CONTAMOS, HEMOS TRAZADO UNA 
ESTRATEGIA DE COMUNICACIÓN Y COORDINACIÓN PARA ESTAR PRESENTES EN EL MUNICIPIO DE 
VALPARAÍSO PARA PODER SENSIBILIZAR TAMBIÉN TANTO A LAS AUTORIDADES COMO A LA 
POBLACIÓN EN ESTA MATERIA QUE HOY TOMA TANTA RELEVANCIA Y QUÉ ES IMPORTANTE QUÉ 
PUES SIGAMOS PUNTUALMENTE, USTEDES SABEN QUE LOS ELEMENTOS DE LA POLICÍA ESTATAL DE 
LA SECRETARÍA DE SEGURIDAD PÚBLICA ASÍ COMO LA POLICÍA METROPOLITANA Y CON LA 
PRESENCIA DE LA POLICÍA EN LOS MUNICIPIOS HEMOS PUESTO EL FOCO EN LA CAPACITACIÓN, EN 
LA SENSIBILIZACIÓN A NUESTROS ELEMENTOS PRECISAMENTE UNA CAPACITACIÓN, UNA 
SENSIBILIZACIÓN CON PERSPECTIVA DE GÉNERO Y ENFOQUE DE DERECHOS HUMANOS, SE ESTÁ 
TRABAJANDO, SE ESTÁN HACIENDO TODOS LOS ESFUERZOS Y EN BREVE PUES PLATICAREMOS CON 
USTEDES CUÁL HA SIDO ESTE DISEÑO PUNTUAL DE ESTA ESTRATEGIA PARA INTERVENIR NO 
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SOLAMENTE EN VALPARAÍSO SINO EN OTROS MUNICIPIOS QUE REQUIEREN DE NUESTRA ATENCIÓN 
DE NUESTRA PARTICIPACIÓN Y SOBRE TODO DE SEGUIR FORTALECIENDO ESTA COORDINACIÓN 
SENSIBLE PENDIENTE SIEMPRE DE QUE LAS MUJERES AVANCEMOS HACIA LA PAZ Y LA SEGURIDAD 
HUMANA MUCHÍSIMAS GRACIAS.-------------------------------------------------------------------------------------- 
DRA. ADRIANA GUADALUPE RIVERO GARZA, SECRETARIA DE LAS MUJERES: GRACIAS COMPAÑERA 
FLOR MORALES DUQUE, ENSEGUIDA CEDEMOS EL USO DE LA VOZ A LA FISCAL ESPECIALIZADA 
BERENICE VÁZQUEZ ADELANTE POR FAVOR.------------------------------------------------------------------------- 
LIC. MARTHA BERENICE VÁZQUEZ GONZÁLEZ, FISCAL ESPECIALIZADA DE DERECHOS HUMANOS: 
MUCHAS GRACIAS CON SU PERMISO BUENAS TARDES A TODAS Y A TODOS ÚNICAMENTE PARA 
MANIFESTAR QUE EN RELACIÓN A LA PETICIÓN QUE RESPETUOSAMENTE HACE LA MAESTRA MARÍA 
LUISA SOSA EN RELACIÓN A LAS MEDIDAS DE PROTECCIÓN QUE SE DEBEN DE TOMAR 
PRECISAMENTE CON MOTIVO DE LOS HECHOS OCURRIDOS EN ESTE MUNICIPIO EN VALPARAÍSO, LA 
FISCALÍA DE DERECHOS HUMANOS ATENDIENDO LAS OBLIGACIONES LEGALES QUE LA LEY 
ORGÁNICA, LA LEY DE PROTECCIÓN A PERSONAS Y POR SUPUESTO TODAS LAS DISPOSICIONES 
LEGALES PARA IMPLEMENTAR MEDIDAS DE PROTECCIÓN QUE EN ESTE CASO CORRESPONDEN A LA 
RESPONSABILIDAD DE ESTA FISCALÍA QUE ENCABEZÓ VAN A ESTAR COMPLETAMENTE ATENTOS, 
ATENTAS A QUE SE IMPLEMENTEN DE MANERA MUY JUICIOSA POR QUÉ CONSIDERAMOS QUE EN 
LA MEDIDA QUE SE GARANTICE PRECISAMENTE LA SEGURIDAD DE LAS PERSONAS TAMBIÉN EL 
ACCESO A LA JUSTICIA SE VA A GARANTIZAR EN ESTE SENTIDO BUENO EL COMPROMISO QUE 
ENTABLAMOS DESDE ESTOS MOMENTO ES APLICAR LA LEY ESTRICTAMENTE EN EL SENTIDO DE 
GARANTIZAR DEBIDAMENTE LA PROTECCIÓN IMPLEMENTÁNDOSE LAS MEDIDAS DE PROTECCIÓN 
NECESARIAS Y A SU VEZ CON EL RESPECTIVO SEGUIMIENTO, QUIERO NADA MÁS HACER ALUSIÓN A 
QUE ESTA OBLIGACIÓN BUENO ADEMÁS DERIVADA DE LA LEY ESTÁ ATENDIENDO A LA 
RECOMENDACIÓN GENERAL 43 DEL AÑO 2020 DE LA COMISIÓN NACIONAL DE DERECHOS 
HUMANOS QUE EN UNO DE SUS PUNTOS GENERALES RECOMENDATORIOS ESTABLECIÓ 
PRECISAMENTE LA OBLIGACIÓN DE TODAS LAS INSTITUCIONES DE LOS TRES ÓRDENES DE 
GOBIERNO PARA OBSERVAR EN EL EJERCICIO DE NUESTRAS FUNCIONES QUE POR NINGUNA 
CIRCUNSTANCIA SE ADOPTEN MEDIDAS DE INTIMIDACIÓN, DE REPRESIÓN EN MANIFESTACIONES 
DE COLECTIVOS, MUCHAS GRACIAS.----------------------------------------------------------------------------------- 
DRA. ADRIANA GUADALUPE R6IVERO GARZA, SECRETARIA DE LAS MUJERES: GRACIAS FISCAL LE 
CEDEMOS EL USO DE LA VOZ AL SECRETARIO GENERAL ERICK FABIÁN MUÑOZ ADELANTE 
SECRETARIO.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
LIC. ERIK FABIÁN MUÑOZ ROMÁN, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO: SÍ MUY BUENAS TARDES 
NUEVAMENTE CON TODO RESPETO COMENTARLES QUE LAMENTAMOS EL TEMA DE VALPARAÍSO 
PORQUE NO DEBIÓ DE HABER PASADO EN LA ACTUALIDAD, ES UN TEMA QUE NO DEBIÓ HABER 
SUCEDIDO Y BUENO NOSOTROS DESDE LA SECRETARÍA GENERAL DE GOBIERNO, DESDE EL ÁMBITO 
DE NUESTRA COMPETENCIA LEGAL Y MATERIAL GENERAREMOS LA INDICACIÓN PARA QUE EL 
SUBSECRETARIO DE PREVENCIÓN DEL DELITO GENERE LO QUE COMENTA NUESTRA COMPAÑERA Y 
AMIGA MARÍA ORTEGA CON EL TEMA DE LA ARTICULACIÓN EN LOS TRES ÓRDENES DE GOBIERNO, 
GENERAREMOS AHÍ LO QUE PUDIERA HACER ESTA ARTICULACIÓN PARA QUE PUDIÉRAMOS 
ATENDER EN VALPARAÍSO Y EN TODOS LOS MUNICIPIOS UNA POLÍTICA PÚBLICA PARA ERRADICAR 
Y ACOMPAÑARNOS DE LA SECRETARÍA DE LA MUJER EN ESTE TEMA TAN LAMENTABLE QUE NO 
DEBIÓ DE HABER SUCEDIDO, POR EL TEMA DE LA SECRETARÍA GENERAL DE GOBIERNO EN 
REPRESENTACIÓN DEL GOBERNADOR NOSOTROS ESTAREMOS ACTUANDO EN EL ÁMBITO, REITERO 
DE NUESTRA COMPETENCIA PARA QUE LA POLÍTICA PÚBLICA SE GENERE Y SE HAGA LA 
ARTICULACIÓN ASÍ COMO EL PROGRAMA INTEGRAL QUE NO LO PUDIERA PROPORCIONAR LA 
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COMISIONADA NACIONAL PARA QUE SE PUEDA DAR A CONOCER Y NOSOTROS AYUDAR EN ESTA 
ARTICULACIÓN SERÍA CUÁNTO.------------------------------------------------------------------------------------------ 
DRA. ADRIANA GUADALUPE RIVERO GARZA, SECRETARIA DE LAS MUJERES: GRACIAS SECRETARIO 
SI NO HAY ALGUNA OTRA INTERVENCIÓN AL RESPECTO PASARÍAMOS AL SIGUIENTE PUNTO DEL 
ORDEN DEL DÍA QUÉ ES LA LECTURA Y EN SU CASO APROBACIÓN DE LA MINUTA DE LA VIGÉSIMA 
TERCERA SESIÓN ORDINARIA DEL SISTEMA ESTATAL PARA PREVENIR, ATENDER, SANCIONAR Y 
ERRADICAR LA VIOLENCIA EN CONTRA DE LAS MUJERES.-------------------------------------------------------- 
MTRA. MARÍA LUISA SOSA DE LA TORRE, PRESIDENTA DE LA COORDINACIÓN FEMINISTA OLIMPIA 
DE GOUGES: NADA MÁS ANTES SECRETARIA PEDIRLE PARECE QUE YA SOLAMENTE ESTÁ EL 
MAESTRO OSCAR WILLIAM DE CONAVIM PEDIRLE QUE PERMANECIERA DURANTE EL DESARROLLO 
DE LA SESIÓN LA COMISIONADA SE RETIRÓ, PERO PEDIRLE QUE ÉL LE HA DADO SEGUIMIENTO A LA 
DECLARATORIA DE ALERTA DE GÉNERO Y PEDIRLE QUE NOS PUDIERA ACOMPAÑAR.--------------------
MAESTRO OSCAR WILLIAM MÁRQUEZ BARBOSA, CONAVIM: DE ACUERDO MARÍA LUISA Y GRACIAS 
DOCTORA ESTAREMOS AQUÍ ATENTOS A CUALQUIER SITUACIÓN.-------------------------------------------- 
LIC. ERIK FABIÁN MUÑOZ ROMÁN, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO: EN VIRTUD DE QUE EL 
PROYECTO DE MINUTA FUE ENTREGADO CON ANTICIPACIÓN SE SOMETE A LA CONSIDERACIÓN DE 
ESTE SISTEMA ESTATAL LA DISPENSA DE SU LECTURA Y EL CONTENIDO DE LA MISMA SEÑORA 
SECRETARIA SÍRVASE TOMAR NOTA DEL RESULTADO DE LA VOTACIÓN Y DAR CUENTA DEL MISMO.- 
MTRA. MARÍA LUISA SOSA DE LA TORRE, PRESIDENTA DE LA COORDINACIÓN FEMINISTA OLIMPIA 
DE GOUGES: ANTES DE QUE SE SOMETA A VOTACIÓN, YO QUISIERA SOLICITAR SE LE HICIERAN DOS 
MODIFICACIONES AL ACTA DADO QUE LA PARTE DE SEGUIMIENTO A LOS ACUERDOS Y A LAS 
SOLICITUDES QUE SE PLANTEAN DURANTE LA SESIÓN EN EL ACTA QUE NOS ENVIARON ESTÁ 
TODAVÍA INCOMPLETA, PERO HICIERON LLEGAR UN DOCUMENTO EN ALCANCE DONDE CONSTA EL 
ESTATUS DE CUMPLIMIENTO DE ESTOS ACUERDOS EN ESA PARTE DEL DOCUMENTO ME QUIERO 
CENTRAR PORQUE SE VA A INSERTAR ESTE ALCANCE EN EL ACTA PARA QUE QUEDE YA COMPLETA, 
QUIERO QUE POR FAVOR SE MODIFIQUE EL ESTATUS DEL PRIMER ACUERDO SOLICITADO, EN ESTE 
CASO POR SU SERVIDORA EN MI CALIDAD DE PRESIDENTA DE LA COORDINACIÓN FEMINISTA 
OLIMPIA DE GOUGES, CON RELACIÓN A QUE ERA LA SEGUNDA OCASIÓN QUE SE SOLICITABA QUE 
LAS ORGANIZACIONES DE SOCIEDAD CIVIL FORMÁRAMOS PARTE DE ESTAS MESAS DE 
CONSTRUCCIÓN DE PAZ Y SEGURIDAD APARECE EL ESTATUS COMO CUMPLIDA EN RAZÓN DE QUE 
EL SECRETARIO TÉCNICO EN EL ESTADO DE LA SECRETARÍA DE SEGURIDAD DEL GOBIERNO FEDERAL 
MANIFESTÓ SU CONFORMIDAD A QUE ESTO OCURRIERA. ESTA REUNIÓN SE CELEBRÓ EN 
NOVIEMBRE Y HASTA EL MOMENTO POR LO MENOS LA COORDINACIÓN FEMINISTA OLIMPIA DE 
GOUGES NO HA RECIBIDO NINGUNA CONVOCATORIA PARA FORMAR PARTE DE ESTAS MESAS, EN 
TODO EL CUERPO DEL ACTA SE SEÑALA QUE ESTAS MESAS POR LO MENOS AHÍ UNA REUNIÓN 
MENSUAL A DÓNDE ACUDEN DIRECTORAS DE INSTITUTOS MUNICIPALES Y LA SECRETARÍA DE LAS 
MUJERES, SEGUIMOS EXCLUIDAS POR LO TANTO SOLICITO SE CAMBIE EL ESTATUS DE ESTE 
ACUERDO PORQUE NO HEMOS RECIBIDO NINGUNA CONVOCATORIA PARA TAL EFECTO Y QUE 
CONSTE ASÍ EN EL ACTA Y LA SEGUNDA EN CUESTIÓN QUE PIDO QUE SOLICITE ANTES DE QUE SE 
MODIFIQUE Y SE SOMETA A CONSIDERACIÓN ES QUÉ ES EL ACUERDO NÚMERO 12, DONDE 
SOLICITAMOS A LA SECRETARÍA DE LA FUNCIÓN PÚBLICA DEL ESTADO DE ZACATECAS SANCIONES 
PARA LAS INSTITUCIONES QUE NO SOLAMENTE NO PRESENTARON SU INFORME CON RELACIÓN AL 
CUMPLIMIENTO DE LA DECLARATORIA DE ALERTA DE VIOLENCIA DE GÉNERO, NO HICIERON 
ACTIVIDADES, UNO DE ELLOS QUE FUE EL INSTITUTO DEL DEPORTE HIZO LLEGAR DE MANERA 
EXTEMPORÁNEA EL CUMPLIMIENTO DE SUS ACTIVIDADES PERO AUN ASÍ EN DADO QUE NO 
CUMPLIÓ AL MOMENTO EN EL QUE SE HACE LA PRIMERA EVALUACIÓN, SOLICITAMOS SANCIONES 
A ESTAS INSTITUCIONES QUE INCUMPLIERON HABLO DE LOS MUNICIPIOS QUE NO PRESENTARON 



SISTEMA ESTATAL PARA PREVENIR, ATENDER, SANCIONAR Y ERRADICAR 
 LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES 

VIGÉSIMA CUARTA Y QUINTA SESIONES ORDINARIAS  
11 DE MARZO 2021 

16 
 

NINGÚN PROGRAMA EN EL CASO DE ALGUNAS INSTITUCIONES DEL ESTADO, INCUMPLIERON CON 
LAS ACTIVIDADES QUE TENÍAN PROGRAMADAS Y SOLICITAMOS SANCIONES, AQUÍ APARECE EN 
SEGUIMIENTO DADO QUE ESTO SE PLANTEÓ EN LA SESIÓN DEL GIM DEL DÍA 26 DE FEBRERO NO ES 
ESE EL ESTATUS HEMOS ESTADO EXIGIENDO LA SANCIÓN POR PARTE DE LA SECRETARÍA DE LA 
FUNCIÓN PÚBLICA BAJO EL ARGUMENTO DE TENER OBLIGACIONES DE LEY Y NO CUMPLIRLAS, 
TAMBIÉN DEBE SER CONSIDERADO UN ACTO DE CORRUPCIÓN, SOBRE TODO EN CUESTIONES QUE 
ESTÁN VINCULADAS AL MANTENIMIENTO DE LA INTEGRIDAD, LA DIGNIDAD Y LA VIDA DE LAS 
MUJERES. PORQUE ESTE ESTADO TIENE 58 MUNICIPIOS BAJO ALERTA DE GÉNERO Y ESO NO ES UN 
JUEGO, ENTONCES A ESTAS INSTITUCIONES VOLVEMOS A EXIGIR ESA SANCIÓN POR PARTE DE LA 
SECRETARÍA DE LA FUNCIÓN PÚBLICA Y LE PEDIMOS AL SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO 
PONGA ATENCIÓN EN ESTE PUNTO NOS ESTAMOS REFIRIENDO AL PRIMER INFORME EL DE 2019 Y 
DESPUÉS AL DE SEGUIMIENTO DONDE HAY INSTITUCIONES QUE NO HICIERON EL MÁS MÍNIMO 
INTENTO DE SER PARTE DE ESTE ESFUERZO COLECTIVO POR PRESERVAR LA VIDA DE LAS MUJERES, 
ENTONCES LO QUEREMOS PEDIR ASÍ QUE CONSTE EN ESTA ACTA Y SE MODIFIQUE EL ESTATUS DE 
ESTOS DOS ACUERDOS DADO SU INCUMPLIMIENTO, MUCHAS GRACIAS.------------------------------------ 
DRA. ADRIANA GUADALUPE RIVERO GARZA, SECRETARIA DE LAS MUJERES: SÍ CLARO QUE SÍ YO LE 
PEDIRÍA EN ESTE MOMENTO A LA SUBSECRETARÍA SORAYA MERCADO QUE REVISE EL ESTATUS DE 
CUMPLIMIENTO DE ESTOS ACUERDOS, EFECTIVAMENTE EN LA SESIÓN ORDINARIA PASADA EL 
SECRETARIO TÉCNICO DE LA SECRETARÍA DE SEGURIDAD PÚBLICA Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA 
ACORDÓ QUE ESTARÍAN INVITADAS A LAS MESAS REGIONALES DE CONSTRUCCIÓN DE PAZ Y 
SEGURIDAD LAS ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL, YO SÍ DEBO DE SER MUY SINCERA CON 
USTEDES ESTA INVITACIÓN DEPENDE DIRECTAMENTE DE GOBIERNO FEDERAL NO ES UN ASUNTO 
QUE ATAÑE A GOBIERNO DEL ESTADO INCLUSO LO COMENTAMOS EN SU MOMENTO UNA 
SERVIDORA Y LAS DIRECTORAS DE LAS INSTANCIAS MUNICIPALES DE LAS MUJERES SOMOS 
INVITADAS A ESTAS MESAS ESTATALES Y REGIONALES DE CONSTRUCCIÓN DE PAZ Y SEGURIDAD E 
INCLUSO SE ANUNCIÓ QUE EL ESTADO DE ZACATECAS ERA DIGAMOS PIONERO EN INCORPORAR A 
LAS INSTANCIAS MUNICIPALES DE LAS MUJERES Y A LAS ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL A 
LO QUE COMO SECRETARIA TÉCNICA ME PUEDO COMPROMETER ES HACER EL CONTACTO 
NUEVAMENTE CON EL SECRETARIO TÉCNICO Y RECORDARLE QUE HAY UN ACUERDO EN EL SENO 
DEL SEPASEV QUE ÉL, COMO INVITADO ESPECIAL DE ESTE SISTEMA ESTATAL DEBE DAR 
CUMPLIMIENTO A LOS ACUERDOS QUE SE EMITEN EN ESTE ÓRGANO COLEGIADO Y ADEMÁS AHORA 
EN EL MARCO DE ESTE ACUERDO POR LA CONCURRENCIA ENTRE LA FEDERACIÓN, EL ESTADO Y LOS 
MUNICIPIOS HAY QUE DARLE ESPECIAL ÉNFASIS AL CUMPLIMIENTO DE LAS ACCIONES QUÉ 
TENEMOS QUE REALIZAR DE MANERA COORDINADA ENTRE LOS TRES NIVELES DE GOBIERNO. 
ENTONCES YO LE PEDIRÍA A LA COMPAÑERA SORAYA MERCADO QUE REVISE EL ESTATUS DE ESTOS 
ACUERDOS QUE VAYAN POR FAVOR TAMBIÉN REDACTANDO LOS ACUERDOS, SOLICITUDES QUE SE 
ESTÁN GENERANDO EN ESTA SESIÓN ORDINARIA PARA PODER AL FINAL PROYECTARLOS, EN ESE 
SENTIDO CON LAS MODIFICACIONES QUE ESTÁ SOLICITANDO LA MAESTRA MARÍA LUISA SOSA DE 
LA TORRE, LES PEDIRÍA SI ALGUIEN MÁS TIENE ALGÚN COMENTARIO O MODIFICACIÓN A LA ACTA 
REFERIDA, SI NO EXISTE ALGÚN COMENTARIO LES PEDIRÍA POR FAVOR QUE QUIENES ESTÉN EN 
CONTRA DE APROBAR ESTA ACTA CON LAS MODIFICACIONES QUE AHORA ESTÁ SOLICITANDO LA 
MAESTRA MARÍA LUISA LO MANIFIESTE EN ESTE MOMENTO, QUIENES SE ABSTENGAN DE APROBAR, 
LE INFORMÓ PRESIDENTE QUE HA SIDO APROBADA LA DISPENSA DE LA LECTURA Y EL CONTENIDO 
DE LA MISMA CON LAS MODIFICACIONES QUE SOLICITA LA MAESTRA MARÍA LUISA SOSA DE LA 
TORRE, ENTONCES SON 47 VOTOS A FAVOR NINGUNO EN CONTRA Y NINGUNA ABSTENCIÓN.------- 
LIC. SORAYA AURORA MERCADO ESCALERA, SUBSECRETARÍA DE LOS DERECHOS DE LAS MUJERES: 
SECRETARÍA YA EN ESTE MOMENTO TENEMOS 51.---------------------------------------------------------------- 
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DRA. ADRIANA GUADALUPE RIVERO GARZA, SECRETARIA DE LAS MUJERES: MUY BIEN CON 51 
VOTOS A FAVOR NINGUNO EN CONTRA Y NINGUNA ABSTENCIÓN.------------------------------------------- 
LIC. ERIK FABIÁN MUÑOZ ROMÁN, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO: EN VIRTUD DE LA 
VOTACIÓN SE DECLARA APROBADA POR UNANIMIDAD LA DISPENSA DE LA LECTURA DE LA MINUTA 
Y SU CONTENIDO CON LAS MODIFICACIONES PROPUESTAS, SEÑORA SECRETARIA CONTINÚE CON 
EL DESARROLLO DE LA ORDEN DEL DÍA.------------------------------------------------------------------------------- 
DRA. ADRIANA GUADALUPE RIVERO GARZA, SECRETARIA DE LAS MUJERES: EL SIGUIENTE PUNTO 
A DESAHOGAR ES EL SEGUIMIENTO DE LOS ACUERDOS DEL SEPASEV PEDIRÍA POR FAVOR A LA 
SUBSECRETARÍA SORAYA QUE LO PUEDAN PROYECTAR EN PANTALLA Y NOS PUEDA BRINDAR 
INFORMACIÓN SOBRE EL ESTATUS DE CUMPLIMIENTO DE CADA UNO DE ELLOS.------------------------- 
LIC. SORAYA AURORA MERCADO ESCALERA, SUBSECRETARÍA DE LOS DERECHOS DE LAS MUJERES: 
CON RELACIÓN AL ACUERDO 1 Y 2 USTEDES TIENEN A LA VISTA AL SEGUIMIENTO DE SOLICITUDES 
DE ACUERDOS DEL SEPASEV CON RELACIÓN AL PUNTO NÚMERO UNO YA SE MANIFESTÓ POR PARTE 
DE LA MAESTRA MARÍA LUISA CON RELACIÓN AL CUMPLIMIENTO HABÍA QUEDADO ASÍ PORQUE EL 
PROPIO MAESTRO OSVALDO CERRILLO EN LA PROPIA SESIÓN MANIFESTÓ REALIZAR LA INVITACIÓN 
A LAS ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL, QUEDARÍA MODIFICADO CÓMO SE COMENTÓ ESTE 
ESTATUS DE CUMPLIMIENTO COMO SEGUIMIENTO EL PUNTO NÚMERO DOS TAMBIÉN QUEDARÍA 
COMO INCUMPLIDO POR LA RAZÓN DE LA SECRETARÍA DE LA FUNCIÓN PÚBLICA PARA ESTABLECER 
UN MECANISMO DE SANCIÓN, CON RELACIÓN AL PUNTO 3 RELATIVO A REALIZAR UN LLAMADO A 
LA FEDERACIÓN PARA QUE DÉ SEGUIMIENTO A LA ALERTA DE VIOLENCIA DE GÉNERO Y LA 
EVALUACIÓN DE LA MISMA ESTÁ EN SEGUIMIENTO ESE ES SU ESTATUS EN VIRTUD DE QUE SE HAN 
RETOMADO LOS TRABAJOS POR PARTE DEL GIM E INCLUSIVE SE HA TENIDO PUES TAMBIÉN UNA 
MESA TÉCNICA EL PASADO 3 DE MARZO, RESPECTO AL PUNTO NÚMERO 4 LLAMADO PARA EL 
FORTALECIMIENTO DEL REGISTRO DE BANEVIM Y QUE SE VEA REFLEJADO EN POLÍTICAS PÚBLICAS 
COMENTARLES QUE EL ENTONCES SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO EL LICENCIADO JEHÚ 
EMITIÓ UN LLAMADO A TRAVÉS DE UNA CIRCULAR A LOS PRESIDENTES Y PRESIDENTAS 
MUNICIPALES DE APULCO, CAÑITAS DE FELIPE PESCADOR, EL SALVADOR, GENARO CODINA, 
JIMÉNEZ DEL TEÚL, MAZAPIL, SUSTICACÁN, VETAGRANDE, CON LA FINALIDAD DE QUE 
ACTUALIZARÁN O INICIARAN EL REGISTRO DE CASOS DE VIOLENCIAS EN ESTE BANCO 
COMENTARLES QUE A RAÍZ DE ESTE LLAMADO INICIARON A REGISTRAR EN EL BANCO GENARO 
CODINA, Y JIMÉNEZ DEL TEÚL, TODAVÍA LOS RESTANTES MUNICIPIOS NO LO REALIZAN, TAMBIÉN 
HAY UN PUNTO NÚMERO 5 CONSISTENTE EN QUE SE ATIENDA LA REFORMA AL CÓDIGO PENAL 
PARA QUE SE PERSIGA DE OFICIO LA VIOLENCIA FAMILIAR EL ESTATUS ES DE SEGUIMIENTO NOS 
COMENTA EL ENLACE DE LA LEGISLATURA DE ESTE SISTEMA QUE LA INICIATIVA SE ENCUENTRA EN 
LA COMISIÓN DE JUSTICIA PARA SU ANÁLISIS Y DICTAMINACIÓN, PUNTO NÚMERO 6 RELATIVO A 
CONOCER LA INFORMACIÓN DE LA REDUCCIÓN DEL PRESUPUESTO DE LAS POLÍTICAS DE IGUALDAD 
Y DE ATENCIÓN A LA VALENCIA Y EL PRESUPUESTO 2021 ESE SEGUIMIENTO SE VIO EN ARCHIVO A 
QUIENES INTEGRAN EL SEPASEV, EL PRESUPUESTO QUE CONTIENE LA DEPENDENCIA Y LA PARTIDA 
PRESUPUESTAL Y TAMBIÉN EL ANEXO 16, CON RELACIÓN AL PUNTO NÚMERO 7 CAPACITACIÓN 
EVALUABLE Y MEDIBLE DEL PODER JUDICIAL CONSISTENTE EN AMPLIAR LA CAPACITACIÓN A 
PERSONAL DE LOS CENTROS DE JUSTICIA RESTAURATIVA Y DEL CENTRO DE CONVIVENCIA, EL 
ESTATUS ES CUMPLIDO EN VIRTUD A QUE SE PRESENTÓ UN INFORME MEDIANTE OFICIO TCJZAC-
UIJGDH/4221 POR PARTE DE LA UNIDAD DE IGUALDAD Y DERECHOS HUMANOS DEL TRIBUNAL 
SUPERIOR DE JUSTICIA EN ESTE INFORME SE PLASMAN LAS ACTIVIDADES DE PREPARACIÓN, 
ORGANIZACIÓN Y CAPACITACIÓN, QUE HAN REPORTADO LOS COORDINADORES ESTATALES DE LOS 
CENTROS DE JUSTICIA RESTAURATIVA Y DE CONVIVENCIA EN RESPUESTA A LA SOLICITUD 
REALIZADA POR LA DOCTORA VERÓNICA AGUILAR, CON RELACIÓN AL PUNTO NÚMERO 7 RESPECTO 
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DE QUE LA SECRETARÍA GENERAL DE GOBIERNO COORDINE LOS TRABAJOS CON LOS MUNICIPIOS 
QUE HAN PRESENTADO EL PROGRAMA DE TRABAJO Y EL REGISTRO EN EL BANEVIM, DE IGUAL 
FORMA SE ENVIARON DIVERSOS OFICIOS A LOS MUNICIPIOS QUE NO HABÍAN PRESENTADO SU 
PROGRAMA Y A RAÍZ DE ESTE LLAMADO SE PRESENTÓ EL DE HUÁNUSCO, ATOLINGA Y JIMÉNEZ DEL 
TEÚL, RESPECTO DEL PUNTO NÚMERO NUEVE EL LLAMADO MUNICIPIOS PARA FORTALECER 
PRESUPUESTALMENTE A LAS INSTANCIAS DE LAS MUJERES COMENTARLES PUES QUE SE 
APROBARON LOS LINEAMIENTOS DEL PROFIMEZ Y ADEMÁS SE ENVIÓ UN OFICIO A TODAS LAS 
PRESIDENTAS Y PRESIDENTES MUNICIPALES INSISTIENDO EN QUE YA EXISTE UNA REFORMA 
CONSTITUCIONAL A LOS ARTÍCULOS 118 Y 120 PARA INSTITUIR DESDE EL ORGANIGRAMA DEL 
AYUNTAMIENTO LO RELATIVO A LA CREACIÓN Y FORTALECIMIENTO DE LOS INSTITUTOS 
MUNICIPALES DE LAS MUJERES, TAMBIÉN LO RELATIVO A LA LEY PARA LA IGUALDAD SUSTANTIVA 
ENTRE HOMBRES Y MUJERES ESPECÍFICAMENTE EN EL ARTÍCULO 17 CON LA MISMA FINALIDAD, 
QUE ES FORTALECER ESTOS MECANISMOS EN LOS MUNICIPIOS, EL PUNTO NÚMERO 10 
CONSISTENTE EN FORTALECER EL TRABAJO CON PRIMEROS RESPONDIENTES EN LA MISMA SESIÓN, 
LA FISCAL ESPECIALIZADA DE ATENCIÓN DE DELITOS CONTRA LAS MUJERES POR RAZONES DE 
GÉNERO, LA MAESTRA FÁTIMA DIO RESPUESTA A LA SOLICITUD PLANTEADA POR LA LICENCIADA 
EMILIA PESCI Y TAMBIÉN COMENTARLES QUE POR PARTE DE LA SECRETARÍA DE LAS MUJERES SE 
HA BRINDADO CAPACITACIÓN A LOS PRIMEROS RESPONDIENTES Y LA GUARDIA NACIONAL SOBRE 
ACTUACIÓN CON PERSPECTIVA DE GÉNERO Y RUTA ÚNICA DE ATENCIÓN, APROXIMADAMENTE SON 
400 ELEMENTOS ENTRE JUNIO, JULIO Y SEPTIEMBRE DEL 2020 Y EN ESTE AÑO TAMBIÉN SE HAN 
BRINDADO CAPACITACIÓN EN FEBRERO CON LOS MISMOS TEMAS Y EN CUANTO AL ACUERDO 11 
LA COORDINACIÓN ENTRE FISCALÍA Y PRIMEROS RESPONDIENTES EN LA MISMA SESIÓN SE DIO 
RESPUESTA POR PARTE DE LA FISCAL ESPECIALIZADA Y FINALMENTE EL ACUERDO 12 QUÉ ES UN 
LLAMADO A LA FISCALÍA A EFECTO DE QUE TENGA PERSONAL SUFICIENTE PARA QUE BRINDE LA 
ATENCIÓN, COMENTARLES QUE COMO SABEN PUES YA SE APERTURO EL CENTRO DE JUSTICIA PARA 
LAS MUJERES CON 32 PROFESIONISTAS PARA SU OPERACIÓN COMO LO HA INFORMADO LA FISCAL 
Y POR PARTE DE LA SECRETARÍA DE LAS MUJERES SE HA LLEVADO A CABO EL FORTALECIMIENTO 
CON PERSONAL PAIMEF PARA EL CENTRO DE JUSTICIA PARA LAS MUJERES EN EL AÑO 2020 CON 3 
PROFESIONISTAS Y PARA ESTE AÑO TAMBIÉN SE ESTARÁ FORTALECIENDO AL CENTRO DE JUSTICIA 
PARA LAS MUJERES DE ZACATECAS CON IGUAL NÚMERO DE PROFESIONISTAS Y ADICIONALMENTE 
AL DE FRESNILLO AL CENTRO DE JUSTICIA DE FRESNILLO CON OTRAS TRES PROFESIONISTAS Y EN 
TOTAL SERÍAN 6 PROFESIONISTAS, SERÍA CUÁNTO Y REFERENTE AL SEGUIMIENTO DE LOS 
ACUERDOS.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
DRA. ADRIANA GUADALUPE RIVERO GARZA, SECRETARIA DE LAS MUJERES: GRACIAS 
SUBSECRETARIA SI ME LO PERMITE PRESIDENTE PASARÍAMOS AL SIGUIENTE PUNTO.------------------ 
MTRA. MARÍA LUISA SOSA DE LA TORRE, PRESIDENTA DE LA COORDINACIÓN FEMINISTA OLIMPIA 
DE GOUGES: PUEDO HACER UNA PREGUNTA SECRETARIA SI ME LO PERMITE CON RELACIÓN A LOS 
COMUNICADOS QUE SE HICIERON LLEGAR A LOS MUNICIPIOS QUE NO ESTABAN ALIMENTANDO EL 
BANEVIM, SI LOS MUNICIPIOS YA RESPONDIERON Y ESTÁN YA CUMPLIENDO CON ESTA ACTIVIDAD.- 
DRA. ADRIANA GUADALUPE RIVERO GARZA, SECRETARIA DE LAS MUJERES: SI LE PEDIRÍAMOS POR 
FAVOR AL DIRECTOR DEL BANCO, ALEJANDRO DENA POR FAVOR QUE NOS BRINDE INFORMACIÓN 
AL RESPECTO LA SUBSECRETARÍA SORAYA HIZO MENCIÓN DE VARIOS MUNICIPIOS QUE 
RESPONDIERON, PERO CREO QUE SE AMPLIÓ EL NÚMERO DE MUNICIPIOS.-------------------------------- 
ING. ALEJANDRO DENA HERRERA, DIRECTOR DEL BANCO ESTATAL DE DATOS SOBRE VIOLENCIA 
CONTRALAS MUJERES, BANEVIM: HOLA BUENAS TARDES A TODAS Y A TODOS, MIREN PARA 
INFORMAR EN SU MOMENTO TENÍAMOS MUY POCOS MUNICIPIOS REGISTRÁNDONOS SE HIZO UNA 
COORDINACIÓN CON ELLOS INCLUSO HUBO CONTACTO A TRAVÉS DE OFICIOS CON SUS 
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PRESIDENTES MUNICIPALES EN LA ACTUALIDAD YA TENEMOS 50 MUNICIPIOS REGISTRÁNDONOS 
QUE ES EL 86% PERO EN SU MOMENTO Y CÓMO HICIERON MENCIÓN EN LOS ACUERDOS HABÍA 
OCHO MUNICIPIOS QUE NO ESTABAN REGISTRANDO Y LO QUE FUE JIMÉNEZ Y GENARO CODINA YA 
NOS ESTÁN REGISTRANDO, ACTUALMENTE 6 NOS MENCIONAN Y NOS HAN HECHO LLEGAR OFICIOS 
DONDE MANIFIESTAN QUE NO TIENEN VIOLENCIA EN CONTRA DE LAS MUJERES QUE SON 
SUSTICACÁN, APULCO, MELCHOR OCAMPO, VETAGRANDE, CAÑITAS DE FELIPE PESCADOR Y EL 
SALVADOR DE LOS 58 MUNICIPIOS. ACTUALMENTE TAMBIÉN LA DIRECTORA DE MAZAPIL YA SE 
ENCUENTRA LABORANDO ESTÁ SU PUESTO VACANTE Y LO QUE ES DE MEZQUITAL DEL ORO, PERO 
YA TENEMOS REGISTROS Y ESTAMOS DE MANERA MENSUAL COORDINÁNDONOS CON ELLAS A 
TRAVÉS DE UN EXCEL Y A SU VEZ ESE EXCEL SE ALIMENTA A LO QUE ES LA PLATAFORMA DEL BANCO, 
SERÍA CUÁNTO.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
DRA. ADRIANA GUADALUPE RIVERO GARZA, SECRETARIA DE LAS MUJERES: GRACIAS EXISTE 
ALGÚN OTRO COMENTARIO AL RESPECTO, SI NO EXISTE OTRO COMENTARIO PRESIDENTE SI ME LO 
PERMITE PASARÍAMOS AL SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA QUE ES LA PRESENTACIÓN DE LA 
CONVOCATORIA PARA RENOVACIÓN DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL Y PERSONAS 
ACADÉMICAS QUE CONFORMAN EL SEPASEV, SEGÚN LO PREVISTO EN LOS ARTÍCULOS 17 Y 20 DE 
LA LEY DE ACCESO A LAS MUJERES A UNA VIDA LIBRE DE VIOLENCIA PARA EL ESTADO DE 
ZACATECAS,11 Y 12 DEL REGLAMENTO DE LA LEY ESTE MECANISMO PARA EL ADELANTO DE LAS 
MUJERES, SE CONFORMA CON TRES ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL Y DOS PERSONAS 
ACADÉMICAS QUIENES TENDRÁN UNA DURACIÓN DE SU ENCARGO POR 3 AÑOS SIN DERECHO A 
REELECCIÓN, POR TANTO Y ACUERDO CON LA NORMATIVA SE PRESENTA LA CONVOCATORIA PARA 
LA RENOVACIÓN DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL Y PERSONAS ACADÉMICAS VOY A 
MENCIONAR QUE QUIENES ACTUALMENTE LO CONFORMAN PREVIA CONVOCATORIA FUERON 
ELECTAS MEDIANTE VOTACIÓN EN EL 2017 Y ESTAS PERSONAS DE LAS ORGANIZACIONES DE LA 
SOCIEDAD CIVIL SON LA MAESTRA MARÍA LUISA SOSA DE LA TORRE, REPRESENTANTE DE LA 
ORGANIZACIÓN FEMINISTA OLIMPIA DE GOUGES A.C., LA MAESTRA SARA BUERBA SAURI DE LA 
DIVERSIDAD SEXUAL Y LA NO VIOLENCIA CONTRA LA MUJER, LA DOCTORA ISABEL JIMÉNEZ 
MALDONADO, DEL OBSERVATORIO CIUDADANO DE AGENDA DE GÉNERO, POR PARTE DE LAS 
PERSONAS ACADÉMICAS SE ENCUENTRA LA DOCTORA EMILIA RECÉNDEZ GUERRERO DOCENTE 
INVESTIGADORA DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE ZACATECAS Y LA DOCTORA VERÓNICA 
AGUILAR VÁZQUEZ, DOCENTE INVESTIGADORA DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE ZACATECAS, LE 
PEDIRÍA POR FAVOR A LA SUBSECRETARÍA SORAYA QUE NOS COMENTÉ DE MANERA RÁPIDA, NOS 
EXPLIQUE ESTA CONVOCATORIA QUE ESTAREMOS LANZANDO SÍ ASÍ USTEDES LO CONSIDERAN SI 
LO APRUEBAN LAS ESTARÍAMOS LANZANDO EL DÍA DE HOY ADELANTE SUBSECRETARÍA.-------------- 
LIC. SORAYA AURORA MERCADO ESCALERA, SUBSECRETARÍA DE LOS DERECHOS DE LAS MUJERES: 
CON PERMISO DE LA SECRETARIA ESTA CONVOCATORIA SE CONFORMA DE CINCO APARTADOS, EN 
EL APARTADO NÚMERO DOS ES EL REFERENTE A LOS REQUISITOS QUE DEBEN DE CUMPLIR LAS 
ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL COMO ESTAR CONSTITUIDA LEGALMENTE CONFORME A 
LA LEGISLACIÓN MEXICANA, HABERSE CONSTITUIDO POR LO MENOS 2 AÑOS PREVIOS A LA 
APROBACIÓN DE ESTA CONVOCATORIA, PUES BÁSICAMENTE CONTAR CON EXPERIENCIA DE POR LO 
MENOS 2 AÑOS PREVIOS A LA APROBACIÓN DE LA CONVOCATORIA EN MATERIA DE DERECHOS 
HUMANOS, EN ATENCIÓN A MUJERES VÍCTIMAS DE VIOLENCIA, ACOMPAÑAMIENTO A ESTAS 
MUJERES QUE SE ENCUENTRAN EN SITUACIÓN DE VIOLENCIA Y NO ESTAR VINCULADAS A 
ASOCIACIONES RELIGIOSAS A PARTIDOS POLÍTICOS NACIONALES O ESTATALES, LAS PERSONAS 
INTEGRANTES DEBEN ESTAR EN PLENO GOCE DE SUS DERECHOS CIVILES Y POLÍTICOS, NO ESTAR 
SUJETAS A PROCESO LEGAL POR MOTIVOS DE IRREGULARES EN SU FUNCIONAMIENTO EN EL 
MOMENTO DE PRESENTAR SU SOLICITUD EN TÉRMINOS DE LA PRESENTE CONVOCATORIA; EN 
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CUANTO A LAS PERSONAS ACADÉMICAS LOS REQUISITOS SON CONTAR CON TÍTULO PROFESIONAL 
DE NIVEL LICENCIATURA Y PREFERENTEMENTE MAESTRÍA Y/O DOCTORADO, CONTAR TAMBIÉN 
CON EXPERIENCIA EN EL ÁMBITO ACADÉMICO DE POR LO MENOS 2 AÑOS PREVIOS A LA 
APROBACIÓN DE LA CONVOCATORIA, CONTAR CON EXPERIENCIA DE POR LO MENOS 2 AÑOS 
PREVIOS A LA APROBACIÓN DE LA CONVOCATORIA EN MATERIA DERECHOS HUMANOS, VIOLENCIA 
DE GÉNERO CONTRA LAS MUJERES, ATENCIÓN Y ACOMPAÑAMIENTO A MUJERES VÍCTIMAS DE 
VIOLENCIA ENTRE OTRAS MATERIAS AFINES, CONTAR CON UN DOCUMENTO OFICIAL DE 
IDENTIFICACIÓN CON FOTOGRAFÍA, ESTAR EN PLENO GOCE DE SUS DERECHOS CIVILES Y POLÍTICOS 
Y NO HABER SIDO CONDENADA O CONDENADO POR ALGÚN DELITO SALVO QUE HUBIESE SIDO DE 
CARÁCTER NO INTENCIONAL O IMPRUDENCIAL, EN EL APARTADO NÚMERO 3 SE CONTEMPLA LA 
PRESENTACIÓN DE LA DOCUMENTACIÓN POR PARTE DE LAS ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD 
CIVIL ES IMPORTANTE QUE SE PRESENTE UNA SOLICITUD EN LA QUE SE JUSTIFIQUE EL INTERÉS DE 
PARTICIPAR EN LA INTEGRACIÓN DEL SEPASEV, OCURRE LO MISMO CON LAS ACADÉMICAS, COPIA 
DE DOCUMENTACIÓN QUE ACREDITE SU DEBIDA CONSTITUCIÓN Y LA CORRESPONDIENTE A SU 
REPRESENTANTE APODERADO O APODERADA LEGAL, LA COPIA DE LA IDENTIFICACIÓN OFICIAL CON 
FOTOGRAFÍA, EL CURRÍCULUM DE LA ORGANIZACIÓN DE LA SOCIEDAD CIVIL CON FIRMA DEL 
REPRESENTANTE O APODERADO LEGAL, ESCRITO CON LA FIRMA DEL REPRESENTANTE O 
APODERADO LEGAL EN EL QUE MANIFIESTE BAJO PROTESTA DE DECIR VERDAD QUE ESTÉ EN PLENO 
EJERCICIO DE SUS DERECHOS CIVILES Y POLÍTICOS QUE NO ESTÁ VINCULADA A ASOCIACIONES 
RELIGIOSAS O PARTIDOS Y AGRUPACIONES POLÍTICAS NACIONALES Y NO ESTAR SUJETA A PROCESO 
LEGAL ALGUNO DERIVADO DE ALGUNA IRREGULARIDAD EN SU FUNCIONAMIENTO, BÁSICAMENTE 
SON LOS MISMOS REQUISITOS TAMBIÉN PARA LAS PERSONAS ACADÉMICAS, ESTA CONVOCATORIA 
ESTARÁ DIFUNDIENDO A TRAVÉS DE REDES SOCIALES Y SE RECIBIRÁN LAS SOLICITUDES A PARTIR 
DEL DÍA SIGUIENTE DE LA APROBACIÓN DE LA MISMA Y HASTA EL 30 DE MARZO Y APARECEN AHÍ 
TAMBIÉN LOS TELÉFONOS A LOS CUALES PUEDEN SOLICITAR ALGUNA INFORMACIÓN ADICIONAL Y 
EN LA PRÓXIMA SESIÓN DEL SEPASEV SE DARÁN A CONOCER ESTAS SOLICITUDES QUE SE HAYAN 
PRESENTADO POR PARTE DE LAS ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL Y LAS ACADÉMICAS, 
SERÍA CUÁNTO.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
MTRA. MARÍA LUISA SOSA DE LA TORRE, PRESIDENTA DE LA COORDINACIÓN FEMINISTA OLIMPIA 
DE GOUGES: ANTES DE QUE SE VOTE OBVIAMENTE DEBERÁ SOMETERSE A LA CONSIDERACIÓN DEL 
SISTEMA, QUIERO PROPONER SE TOME UN ACUERDO DADO QUE LA COORDINACIÓN FEMINISTA 
OLIMPIA DE GOUGES GANÓ UN ESPACIO AL INTERIOR DEL SISTEMA SOMETIÉNDONOS A LA 
CONVOCATORIA ANTERIOR FUIMOS PARTICIPES DE ESTA EMISIÓN DE LA CONVOCATORIA Y 
GANAMOS UN ESPACIO, PERO JUGAMOS UN DOBLE PAPEL SOMOS DE MANERA SIMULTÁNEA 
SOLICITANTES DE LA DECLARATORIA DE ALERTA DE VIOLENCIA DE GÉNERO QUE ESTÁ DECLARADA 
EN ZACATECAS DESDE EL AÑO 2018 Y HEMOS ESTADO EN TODAS LAS ACTIVIDADES DEL SISTEMA, 
EN TODAS LAS COMISIONES, DADO QUE LA DECLARATORIA FUE DIRIGIDA FUE LA PRIMERA 
DECLARATORIA A NIVEL NACIONAL DIRIGIDA AL SISTEMA ESTATAL ENTONCES SOLICITAR QUE EN 
TANTO SE LEVANTA LA DECLARATORIA QUE POR CIERTO NO LA VEMOS A LA VUELTA DE LA ESQUINA 
Y QUÉ BUENO QUE AQUÍ ESTÁ OSCAR, CON QUIEN HEMOS DIALOGADO EN CONAVIM SUFICIENTE 
SOBRE ESTE TEMA, PEDIR QUE LA COORDINACIÓN FEMINISTA OLIMPIA DE GOUGES COMO 
REPRESENTANTE COMÚN DEL CENTRO LAS LIBRES Y OLIMPIA DE GOUGES, SOLICITANTES DE LA 
ALERTA FORMEMOS PARTE PERMANENTE DEL SISTEMA. AHORA EN NUESTRA CALIDAD DE 
SOLICITANTES DE LA DECLARATORIA DE ALERTA DE GÉNERO PORQUE TENEMOS NECESIDAD DE 
ESTAR MONITOREANDO LAS ACCIONES DEL SISTEMA DADO QUE ES EL ÓRGANO RECEPTOR DE LA 
DECLARATORIA, ENTONCES SOMETERLO A LA CONSIDERACIÓN DEL SISTEMA, PORQUE ESO 
FACILITARÍA MUCHO MÁS LA COMUNICACIÓN Y LA ACTUACIÓN PERMANENTE PORQUE POR CIERTO 
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SIEMPRE NOS HEMOS HECHO CORRESPONSABLES DE LAS ACTIVIDADES QUE SE HAN PROGRAMADO 
PARA ATENDER LA DECLARATORIA ENTONCES LO PLANTEAMOS Y LO SOMETEMOS A SU 
CONSIDERACIÓN GRACIAS.---DRA. ADRIANA GUADALUPE RIVERO GARZA, SECRETARIA DE LAS 
MUJERES: SI MAESTRA CLARO QUE SÍ, EN ESE SENTIDO LES VOY A SOLICITAR DOS CUESTIONES, LA 
PRIMERA ES QUE UNA VEZ QUE USTEDES TUVIERON CON ANTICIPACIÓN ESTA CONVOCATORIA 
MANIFIESTEN SI TIENEN ALGÚN COMENTARIO A LA MISMA PARA PODER COMENZAR A CIRCULARLA 
Y DAR CUMPLIMIENTO A LO QUE NOS ORDENA LA LEY DE ACCESO Y SU REGLAMENTO, ES 
IMPORTANTE COMUNICARLES QUE DEBIDO A QUE PRÓXIMAMENTE COMENZAREMOS CON VEDA 
ELECTORAL TENEMOS POCAS SEMANAS PARA PODER DIFUNDIR ESTA CONVOCATORIA, POSTERIOR 
AL 4 DE ABRIL YA NO PODEMOS ESTARLA CIRCULANDO ENTONCES SÍ ES IMPORTANTE QUE NOS 
AYUDEN A QUE SI TIENEN ALGÚN COMENTARIO DE LA CONVOCATORIA NOS LO HAGAN SABER EN 
ESTE MOMENTO SI NO PARA PODERLO SOMETER A SU CONSIDERACIÓN Y ESTAR EN CONDICIONES 
DE PUBLICARLA, SI TIENEN ALGÚN COMENTARIO DE LA MISMA POR FAVOR LES PIDO QUE LO 
MANIFIESTEN SI NO VOY A PEDIRLES POR FAVOR QUE QUIENES ESTÉN EN CONTRA DE APROBAR 
ESTA CONVOCATORIA LO MANIFIESTAN EN ESTE MOMENTO, ALGUNA ABSTENCIÓN. LE INFORMÓ 
PRESIDENTE QUE HA SIDO APROBADA LA CONVOCATORIA PARA RENOVAR A ORGANIZACIONES DE 
LA SOCIEDAD CIVIL Y PERSONAS ACADÉMICAS DE ESTE SEPASEV POR LOS SIGUIENTES 3 AÑOS, 
ENSEGUIDA Y ATENDIENDO LA SOLICITUD QUE HACE LA MAESTRA MARÍA LUISA SOSA DE LA TORRE, 
USTEDES RECORDARÁN QUE EFECTIVAMENTE CUANDO FUE DECLARADA LA ALERTA DE GÉNERO EN 
EL ESTADO DE ZACATECAS, LA RESOLUCIÓN DE LA CONAVIM DEL 2017, ESTABLECIÓ QUE ESTA 
DECLARATORIA DE ALERTA DE VIOLENCIA DE GÉNERO TENÍA QUE DAR SEGUIMIENTO A TRAVÉS DEL 
SISTEMA ESTATAL PARA PREVENIR, ATENDER Y SANCIONAR LA VIOLENCIA EN CONTRA DE LAS 
MUJERES EN EL ESTADO DE ZACATECAS Y A TRAVÉS DE LOS TRABAJOS DE SUS COMISIONES EN ESE 
SENTIDO TAMBIÉN FUE UN ACUERDO EN EL GRUPO DE TRABAJO Y DESPUÉS EN EL GIM, QUE LAS 
ORGANIZACIONES SOLICITANTES ES DECIR OLIMPIA DE GOUGES Y LAS LIBRES DE GUANAJUATO 
DEBÍAN ESTAR PRESENTES EN EL PLENO DEL SEPASEV EN LAS SESIONES DE LAS COMISIONES DE 
PREVENCIÓN, ATENCIÓN, SANCIÓN Y ERRADICACIÓN DE LA VIOLENCIA EN CONTRA DE LAS MUJERES 
Y ADEMÁS EN EL GIM, EN ESE SENTIDO VAMOS A SOMETERLO A SU CONSIDERACIÓN, SIN EMBARGO 
SI DECIRLES QUE ES UNA RESOLUCIÓN DE CONAVIM Y ES UN ACUERDO TAMBIÉN DEL GIM; SIN 
EMBARGO PARA DEJARLO ESTABLECIDO FORMALMENTE VOY A PEDIRLES POR FAVOR QUE QUIENES 
ESTÉN EN CONTRA DE QUE LA ORGANIZACIÓN FEMINISTA OLIMPIA DE GOUGES Y LAS LIBRES COMO 
SOLICITANTES DE LA ALERTA DE GÉNERO SEAN INVITADAS PERMANENTES DEL SEPASEV DE SUS 
COMISIONES LO MANIFIESTEN EN ESTE MOMENTO, QUIENES SE ABSTENGAN, LE INFORMÓ 
ENTONCES PRESIDENTE QUE HA SIDO APROBADA LA CONVOCATORIA PARA RENOVAR 
ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL Y PERSONAS ACADÉMICAS DE ESTE SEPASEV Y TAMBIÉN 
FUE APROBADO EL ACUERDO PARA QUÉ LA ORGANIZACIÓN FEMINISTA OLIMPIA DE GOUGES Y LAS 
LIBRES DE GUANAJUATO FORMEN PARTE PERMANENTE DEL SISTEMA ESTATAL Y DE LAS SESIONES 
DE SUS COMISIONES.------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
LIC. ERIK FABIÁN MUÑOZ ROMÁN, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO: MUY BIEN SECRETARÍA 
CONTINÚE CON EL DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA.------------------------------------------------------------ 
DRA. ADRIANA GUADALUPE RIVERO GARZA, SECRETARIA DE LAS MUJERES: EL SIGUIENTE PUNTO 
A DESAHOGAR ES EL REPORTE DE PLAN DE PREVENCIÓN, CONTENCIÓN, ATENCIÓN A MUJERES 
VÍCTIMAS DE VIOLENCIA FAMILIAR EN CONTINGENCIA ESTAMOS JUNTAS VAMOS A 
DESARROLLARLO DE MANERA MUY RÁPIDA LE PEDIRÍA POR FAVOR QUE ME AYUDEN A 
PROYECTARLO, VAMOS A PASARLO MUY RÁPIDO COMO USTEDES SABEN EL GOBERNADOR DEL 
ESTADO DE ZACATECAS CADA LUNES EN LAS CONFERENCIAS DE PRENSA DONDE DA A CONOCER EL 
COMPORTAMIENTO DE LA PANDEMIA POR COVID-19, TAMBIÉN DA CUENTA DE LOS DATOS SOBRE 
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LOS SERVICIOS DE ATENCIÓN DE LA PANDEMIA QUE ADEMÁS FUE DECLARADA DESDE 1993 LA 
VIOLENCIA EN CONTRA DE LAS MUJERES Y QUE ES UNA VIOLACIÓN A LOS DERECHOS HUMANOS 
ALLÍ TAMBIÉN SE PRESENTAN LOS DATOS SEMANALES DE LOS SERVICIOS DE ATENCIÓN Y DE LAS 
MUJERES QUE HAN SIDO VÍCTIMAS DE VIOLENCIA FAMILIAR Y QUE HAN SIDO ATENDIDAS POR 
DIVERSAS INSTITUCIONES, SI ME AYUDAN CON LA SIGUIENTE POR FAVOR, BUENO ESTE INFORME 
DA CUENTA DE LOS SERVICIOS DE ATENCIÓN EN LOS TRES NIVELES EN LA ATENCIÓN INMEDIATA, 
EN LA ATENCIÓN BÁSICA Y EN LA ATENCIÓN ESPECIALIZADA SEGÚN LO TENEMOS ESTABLECIDO EN 
LA RUTA ÚNICA DE ATENCIÓN A MUJERES VÍCTIMAS DE VIOLENCIA, HASTA EL MOMENTO SE HAN 
BRINDADO 68,374 SERVICIOS DE ATENCIÓN USTEDES PUEDEN VER EN PANTALLA LOS SERVICIOS 
QUE HA BRINDADO CADA UNA DE LAS INSTITUCIONES DESDE EL C5 O EL SISTEMA DE EMERGENCIA 
911 COMO PRIMEROS RESPONDIENTES HASTA EL CENTRO DE JUSTICIA PARA LAS MUJERES QUE 
REALIZA ATENCIÓN ESPECIALIZADA O DE TERCER NIVEL, USTEDES PUEDEN VER TAMBIÉN EN 
PANTALLA QUE AUNQUE POR ESTA CONTINGENCIA SANITARIA SE CONSIDERABA QUE LAS MUJERES 
NO IBAN A TENER POSIBILIDAD DE ACUDIR A LAS INSTITUCIONES A SOLICITAR SERVICIOS DE 
ATENCIÓN, LA REALIDAD NOS HA MOSTRADO QUE AÚN EN CONTINGENCIA LAS MUJERES SIGUEN 
PRESENTÁNDOSE EN LAS INSTITUCIONES PARA SOLICITAR ALGÚN SERVICIO RELACIONADO CON LA 
VIOLENCIA O LOS DIFERENTES TIPOS DE VIOLENCIA QUE SE VIVEN EN EL SENO DE LA FAMILIA Y PUES 
LOS SERVICIOS PRESENCIALES SIGUEN SUPERANDO EN CASI EN EL DOBLE A LAS ATENCIONES 
TELEFÓNICAS Y A LAS ATENCIONES QUE SE BRINDAN POR REDES SOCIALES PRINCIPALMENTE EN 
FACEBOOK, USTEDES PUEDEN VER LOS PROMEDIOS DE LOS SERVICIOS DE ATENCIÓN TANTO DE 
MUJERES ATENDIDAS Y QUEREMOS DECIRLES QUE DIARIAMENTE ESTAMOS BRINDANDO 222 
SERVICIOS DE ATENCIÓN A 140 MUJERES LO CUAL ES UN DATO QUE DEBE DE ALARMARNOS DEBIDO 
AL INCREMENTO DE LOS DIFERENTES TIPOS DE VIOLENCIA EN EL SENO FAMILIAR PERO TAMBIÉN EN 
LA COMUNIDAD QUE ESTÁN INCREMENTANDO, USTEDES PUEDEN VER ALLÍ EL COMPORTAMIENTO 
DE LA VIOLENCIA FAMILIAR EN ZACATECAS A PARTIR DEL 13 DE ABRIL Y HASTA FEBRERO DE ESTE 
AÑO PUEDEN VER UN REPUNTE IMPORTANTE Y GRAVÍSIMO ENTRE JUNIO Y JULIO, ESTE REPUNTE 
APROXIMADAMENTE SIGNIFICÓ UN 90% DEL CRECIMIENTO DE LA VIOLENCIA EN CONTRA DE LAS 
MUJERES, POSTERIORMENTE FUE DECRECIENDO LOS REQUERIMIENTOS DE SERVICIOS DE 
ATENCIÓN SIN EMBARGO SÍ DEBEMOS DECIRLES QUE A LA FECHA EL INCREMENTO DE LA VIOLENCIA 
FAMILIAR EN UN AÑO HA SIDO DEL 32% LO CUAL TAMBIÉN ES UN DATO SUMAMENTE GRAVE Y 
ALARMANTE, ALLÍ ESTÁ EL TOTAL DE LOS REGISTROS DE CASOS POR MUNICIPIOS, LES VAMOS A 
COMPARTIR ESTA PRESENTACIÓN PERO ALLÍ VIENEN LOS SERVICIOS DE ATENCIÓN QUE HAN 
REGISTRADO CADA UNO DE LOS MUNICIPIOS, COMO USTEDES PUEDEN VER ALLÍ LOS DATOS DE LOS 
TIPOS Y MODALIDADES DE VIOLENCIA QUE HAN OCURRIDO EN EL ÁMBITO FAMILIAR HASTA EL 
MOMENTO, LA VIOLENCIA QUE MAYORMENTE SE COMENTÉ ES LA PSICOLÓGICA SEGUIDA DE LA 
FÍSICA, ECONÓMICA, SEXUAL Y PATRIMONIAL, TAMBIÉN DEBEMOS DE DECIRLES QUE ESTA 
VIOLENCIA FAMILIAR HEMOS VISTO UN COMPORTAMIENTO O UN CAMBIO EN SU TENDENCIA AL 
PRINCIPIO ESTA VIOLENCIA SE COMETÍA EN UN 93% EN LA CASA HABITACIÓN AHORA ESTÁ EN EL 
91% Y SE HA TRASLADADO A LA VIOLENCIA FAMILIAR HACIA COMETERSE EN CENTROS 
COMERCIALES, JARDINES O MERCADOS, USTEDES PUEDEN VER AHÍ TAMBIÉN LOS DATOS DE LAS 
VÍCTIMAS DE VIOLENCIA EN CONTRA DE LAS MUJERES EN MAYOR NÚMERO SE COMETE PUES EN 
CONTRA DE LAS MUJERES QUE TIENEN UN ESTADO CIVIL DE CASADAS, SEGUIDAS DE LAS SOLTERAS 
Y LA EDAD PROMEDIO DE LAS MUJERES VÍCTIMAS DE VIOLENCIAS QUE ACUDEN A LAS 
INSTITUCIONES A SOLICITAR SERVICIOS DE ATENCIÓN ES ENTRE LOS 30 Y 59 AÑOS AHÍ ESTÁN LOS 
PORCENTAJES SUPERA CASI EN EL 50% MUJERES EN ESTE GRUPO DE EDAD Y LA ESCOLARIDAD DE 
LAS MUJERES VÍCTIMAS DE VIOLENCIA ES DE SECUNDARIA EN UN 31%, USTEDES PUEDEN VER 
TAMBIÉN EN ESTA LÁMINA LOS DATOS DE LAS PERSONAS GENERADORAS DE VIOLENCIA UN DATO 
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IMPORTANTE QUE TENEMOS QUE INFORMARLE TENEMOS QUE HA IDO EN INCREMENTO EL 
NÚMERO DE PERSONAS GENERADORAS DE VIOLENCIA QUE ESTÁN BAJO EL EFECTO DE ALGUNA 
DROGA ESTÁ EL REGISTRO ESTÁ EN EL 19% HA IDO AUMENTANDO Y TAMBIÉN HA IDO 
AUMENTANDO EL PORCENTAJE DE PERSONAS GENERADORAS DE VIOLENCIA QUE POSEE ALGÚN 
TIPO DE ARMA Y QUE COMETE LA VIOLENCIA EN CONTRA DE LAS MUJERES EN EL SENO FAMILIAR Y 
PRINCIPALMENTE QUIÉN LO COMENTÉ ES EL CÓNYUGE O LA PAREJA EN UN 32% O LA EXPAREJA EN 
UN 14% USTEDES PUEDEN VER ALLÍ TAMBIÉN LOS PORCENTAJES DE CADA UNA DE LAS PERSONAS 
AGRESORAS Y EL VÍNCULO QUE TIENEN CON LA VÍCTIMA. BUENO FINALMENTE VOLVERLES A 
PROPORCIONAR LOS DATOS DE LAS INSTITUCIONES QUE ESTAMOS BRINDANDO ATENCIÓN A 
MUJERES VÍCTIMAS DE VIOLENCIA EN LOS TRES NIVELES DE ATENCIÓN, ESTOS SON LOS NÚMEROS 
TANTO DE LAS OFICINAS DONDE SE BRINDA ATENCIÓN EN SERVICIO DE GUARDIA PERO TAMBIÉN 
HAY ALGUNOS NÚMEROS QUE ESTÁN BRINDANDO ATENCIÓN LAS 24 HORAS 7 DÍAS DE LA SEMANA 
COMO ES EL MÓDULO DE ATENCIÓN INMEDIATA A NIÑAS Y MUJERES VÍCTIMAS DE VIOLENCIA 
HACIA LA PAZ Y SEGURIDAD DE LA SECRETARÍA DE SEGURIDAD PÚBLICA, DECIRLES QUE ESTE PLAN 
CONTINÚA Y VA A SEGUIR TRABAJANDO DE ESTA MANERA, ES DECIR, PRESENCIAL DE MANERA 
TELEFÓNICA Y TAMBIÉN A TRAVÉS DE REDES SOCIALES PARA QUE LAS MUJERES PUEDAN ACCEDER 
A LOS SERVICIOS DE ATENCIÓN EN EL ESTADO DE ZACATECAS DE MI PARTE SERÍA CUÁNTO 
PRESIDENTE.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
LIC. ERIK FABIÁN MUÑOZ ROMÁN, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO: AGRADECERLE 
SECRETARIA SU INFORME Y BUENO LAMENTAMOS AHÍ QUE DESPUÉS DE LA PANDEMIA DE SALUD, 
TENGAMOS ESTÁ PANDEMIA DE VIOLENCIA Y QUE SE ESTÉ DETONANDO EN LOS HOGARES PARA 
HACER LO PROPIO Y SUMARLOS A LOS ESFUERZOS NECESARIOS, POR FAVOR CONTINÚE CON EL 
ORDEN DEL DÍA.------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
DRA. ADRIANA GUADALUPE RIVERO GARZA, SECRETARIA DE LAS MUJERES: INFORMARLES QUE 
HAY UN REGISTRO EN ASUNTOS GENERALES LE PEDIRÍAMOS A LA MAESTRA MARÍA LUISA SOSA DE 
LA TORRE QUE EN ESTE MOMENTO HARÁ USO DE LA VOZ.------------------------------------------------------ 
MTRA. MARÍA LUISA SOSA DE LA TORRE, PRESIDENTA DE LA COORDINACIÓN FEMINISTA OLIMPIA 
DE GOUGES: GRACIAS SECRETARIA VOY A SOLICITAR LA DISCUSIÓN DE ESTE ASUNTO GENERAL EN 
EL MARCO DEL ACUERDO QUE ACABA DE SUSCRIBIRSE VOY A DIRIGIRLO EN DOS MOMENTOS UNO 
A LA FEDERACIÓN AL REPRESENTANTE DE CONAVIM EL MAESTRO OSCAR WILLIAM Y EN UN 
SEGUNDO MOMENTO AL SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO. LA PARTE SUSTANTIVA DEL 
ACUERDO QUE HEMOS VENIDO SOLICITANDO DESDE HACE UN BUEN TIEMPO Y QUE SE DERIVA DE 
LA SOLICITUD EXPRESA DE LA COORDINACIÓN FEMINISTA OLIMPIA DE GOUGES DE QUE SE 
REACTIVARÁ LA REVISIÓN DEL ESTATUS DE LA ALERTA DE GÉNERO DE ZACATECAS EN ESTAS 
REUNIONES QUE LA RED NACIONAL DE ALERTISTAS DE LA QUE FORMAMOS PARTE TIENE EN UNA 
MESA DIRECTA CON CONAVIM EN EL TURNO DE ZACATECAS FUIMOS MUY ESPECÍFICAS EN 
SOLICITAR VARIAS CUESTIONES, ENTRE ELLAS QUE NO PUEDEN HABER PASADO DOS AÑOS Y 
MEDIOS DE IMPLEMENTACIÓN DE ESTA DECLARATORIA SIN TENER UNA SOLA REVISIÓN Y DENTRO 
DE ESA REVISIÓN HEMOS PEDIDO QUE SE PONGAN AL FRENTE LO QUE DICE ESTE ACUERDO, EL 
ACUERDO SEÑALA QUE VAN A TOMAR LAS DETERMINACIONES, PONERSE AL FRENTE 
FUNCIONARIAS Y FUNCIONARIOS DE PRIMER NIVEL NO PORQUE SUS EQUIPOS DE TRABAJO NO 
PUEDAN HACERLO O NO DEBAN HACERLO, CLARO QUE TIENEN QUE SER PARTÍCIPES PERO HAY 
DECISIONES FUNDAMENTALES QUE TIENEN QUE TOMAR FUNCIONARIAS Y FUNCIONARIOS DE 
PRIMER NIVEL VOY A DIRIGIRME AL MAESTRO OSCAR PARA SOLICITARLE EN EL MARCO DE ESE 
ACUERDO EL CUMPLIMIENTO A LA PARTICIPACIÓN DE LA FEDERACIÓN PARA TRES EFECTOS 
PRIMERO REITERARLE LA NECESIDAD DE LAS ORGANIZACIONES SOLICITANTES NO ME VOY A 
REFERIR A LA SOLICITUD DE LA RED NACIONAL DE ALERTISTAS, SINO A LA DE LA COORDINACIÓN 



SISTEMA ESTATAL PARA PREVENIR, ATENDER, SANCIONAR Y ERRADICAR 
 LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES 

VIGÉSIMA CUARTA Y QUINTA SESIONES ORDINARIAS  
11 DE MARZO 2021 

24 
 

FEMINISTA OLIMPIA DE GOUGES Y EL CENTRO LAS LIBRES DE GUANAJUATO DE UNA REUNIÓN CON 
LA SECRETARIA DE GOBERNACIÓN COMO POR ENÉSIMA OCASIÓN SOLICITAR QUE NOS ATIENDA 
DIRECTAMENTE LA SECRETARIA DE GOBERNACIÓN, DADO QUE TAMBIÉN SOMOS CIUDADANAS 
MEXICANAS Y ESTAMOS HACIENDO PLANTEAMIENTOS CLAROS Y PRECISOS. UN SEGUNDO PUNTO 
DE SOLICITUD PARA EL MAESTRO OSCAR, EL DOCUMENTO DEL QUE HABLÓ MI COMPAÑERA MARÍA 
ELENA ORTEGA SE HIZO LLEGAR VÍA CORREO ELECTRÓNICO A LA SECRETARÍA DE SEGURIDAD, LE 
PEDIMOS POR FAVOR LE DÉ SEGUIMIENTO DADO EL CONTEXTO DEL QUE YA HABLAMOS ES DE 
PELIGRO EN EL QUE NUESTRAS COMPAÑERAS DE ESTE MUNICIPIO ESTÁN EN ESE PELIGRO LATENTE 
Y QUE REQUERIMOS LA COORDINACIÓN EN LA SECRETARÍA FEDERAL POR EL CONTEXTO YA 
DESCRITO DE VIOLENCIA FEMINICIDA PROVOCADA POR EL CRIMEN ORGANIZADO Y UN TERCER 
PUNTO DE SOLICITUD DIRECTA DADO QUE ESTE ACUERDO SE FIRMA EN EL MARCO DE LA SOLICITUD 
Y LA DECLARACIÓN DE ALERTA DE VIOLENCIA DE GÉNERO TENGA USTED LA POSIBILIDAD DE 
COMUNICARSE CON EL MAESTRO OSVALDO CERRILLO GARZA, QUIÉN ES EL DELEGADO QUE SE 
COMPROMETIÓ A CONVOCAR A SOCIEDAD CIVIL DE MANERA MUY PUNTUAL LO SEÑALÓ Y NO LO 
HA HECHO Y ESTAS REUNIONES SE HAN SEGUIDO LLEVADO A CABO DE NO HABERSE LLEVADO 
ACABÓ ME HORRORIZA POR EL CONTEXTO EN EL QUE ESTÁ EL PAÍS Y EL ESTADO TENGO ENTENDIDO 
QUE SE HAN ESTADO LLEVANDO A CABO SOCIEDAD CIVIL AL MENOS RESPONDEMOS POR LA 
COMBINACIÓN FEMINISTA OLIMPIA DE GOUGES Y ALGUNAS DE LAS ORGANIZACIONES HERMANAS 
NO SOMOS BURLA Y JUGUETE DE NINGUNA AUTORIDAD DE NINGÚN ORDEN DE GOBIERNO, 
HICIMOS UN PLANTEAMIENTO CLARO, PRECISO Y PUNTUAL EN EL SISTEMA Y EL FUNCIONARIO EN 
MENCIÓN SE COMPROMETIÓ A CONVOCARNOS DEBE DE TENER LA ALTURA DE MIRAS DE DECIR SI 
NO ES POSIBLE, SI SOCIEDAD CIVIL LE INCOMODA O LA RAZÓN QUE TENGA PARA DECIR NO PERO 
NO DEBE ASUMIR UN COMPROMISO Y ESTARLO INCUMPLIENDO DE MANERA REITERADA, 
NOSOTRAS COMO SOCIEDAD CIVIL SOMOS RESPETUOSAS DE LAS PERSONAS Y DE LAS 
INSTITUCIONES, INTERACTUAMOS SOBRE LA BASE DE EXIGENCIA DE CUMPLIMIENTO DE NUESTROS 
DERECHOS E INSISTO NOS HACEMOS CORRESPONSABLES DE ELLO, ENTONCES DE MANERA 
PUNTUAL SOLICITAR AL FUNCIONARIO NO TOME A BROMA LOS PLANTEAMIENTOS DE LA 
COORDINACIÓN FEMINISTA OLIMPIA DE GOUGES, PEDIRLE ESA COMUNICACIÓN EN EL MARCO DE 
ESTE ACUERDO, ME DIRIJO AHORA AL SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO DE MANERA REITERADA 
HEMOS SOLICITADO SE PONGA AL FRENTE DE LA CONDUCCIÓN DEL SISTEMA EN REPRESENTACIÓN 
DEL PRESIDENTE QUE ES EL GOBERNADOR Y DADO QUE EL SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO ES 
EL RESPONSABLE DE POLÍTICA INTERNA DEBE SER ÉL QUIEN CONDUZCA ESTOS TRABAJOS PORQUE 
EN EL MARCO DE LA DECLARATORIA NUESTRAS COMPAÑERAS DE LA SECRETARÍA DE LAS MUJERES 
HAN HECHO UN TRABAJO PERMANENTE REITERADO DEL CUAL TENEMOS CONSTANCIA PORQUE 
HEMOS FORMADO PARTE DE ÉL EN TODAS LAS ACTIVIDADES, RECONOCEMOS IGUAL LA 
PARTICIPACIÓN DE MUCHAS COMPAÑERAS Y COMPAÑEROS EN LAS DISTINTAS DEPENDENCIAS E 
INSTITUCIONES CON UN COMPROMISO A TODA PRUEBA, PERO TAMBIÉN TENEMOS LO CONTRARIO 
DADO A QUE EL SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO ES EL RESPONSABLE DE LA POLÍTICA INTERNA 
SE REQUIERE OPERACIÓN POLÍTICA Y VOY A HACER ALGUNOS PLANTEAMIENTOS QUE NO SON 
LIMITATIVOS PARA ATERRIZAR ESE ACUERDO SUSCRITO ENTRE LA FEDERACIÓN Y EL ESTADO, 
NECESITAMOS DE MANERA URGENTE REUNIÓN DE TRABAJO CON PRESIDENTAS Y PRESIDENTES 
MUNICIPALES NO CON LAS DIRECTORAS DE LOS INSTITUTOS MUNICIPALES, DADO QUE LAS 
DEPENDENCIAS MUNICIPALES DEBEN DE TOMAR DECISIONES URGENTES VOY A HACER 
SEÑALAMIENTO DE ALGUNAS QUE INSISTO NO SON LIMITATIVAS SE REQUIERE ESTA REUNIÓN 
PORQUE HAY QUE GENERAR ACCIONES ESTRATÉGICAS EN TODOS LOS MUNICIPIOS EN LOS 58 
MUNICIPIOS Y DE MANERA FOCALIZADA EN LOS 23 MUNICIPIOS DONDE NO SÓLO HAY VIOLENCIA 
FEMINICIDA HAY FEMINICIDIOS, NOS PREOCUPA LO MENCIONADO POR EL DIRECTOR DEL BANEVIM 
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COMO RESPUESTA DE ALGUNOS MUNICIPIOS SEÑALANDO QUE HAY NO HAY VIOLENCIA EN 
CONTRA DE LAS MUJERES ESO NOS PONE EN ALERTA PORQUE NI SIQUIERA HAN APRENDIDO A 
VERLA, HABLAMOS DE VIOLENCIA FEMINICIDA EN LOS 58 MUNICIPIOS Y EN 23 DONDE SE HAN 
COMETIDO CON FEMINICIDIOS, REQUERIMOS REUNIÓN URGENTE CON PRESIDENTAS Y 
PRESIDENTES MUNICIPALES EN DONDE SE ABORDEN POR LO MENOS TRES ACCIONES ESTRATEGICAS 
PARA LOS 58, MÁS LAS QUE SE REQUIERAN PARA ESTOS DONDE AHÍ FEMINICIDIOS, REQUERIMOS 
TAMBIÉN DE ESTA REUNIÓN CON LOS 58 MUNICIPIOS PORQUE TIENEN QUE ATENDERSE Y 
FORTALECERSE E INTENSIFICAR LA CAPACITACIÓN A POLICÍAS MUNICIPALES PARA VARIOS EFECTOS 
UNO ES ÉSTE QUE QUEREMOS INHIBIR VISTO LO QUE PASÓ EN VALPARAÍSO, PERO TAMBIÉN 
CONSIDERANDO QUE HAY CAMBIO DEL MODELO POLICIAL QUE AHORA HACE QUE MUCHOS 
POLICÍAS MUNICIPALES EN SU CALIDAD DE PRIMEROS RESPONDIENTES TENGAN MEJOR DOMINIO 
DE LA ELABORACIÓN DEL INFORME POLICIAL HOMOLOGADO Y DE LA PRESERVACIÓN DE LAS 
PRUEBAS PORQUE AHÍ INICIA EL ACCESO A LA JUSTICIA PARA MUCHAS MUJERES VÍCTIMAS DE 
DIVERSAS FORMAS DE VIOLENCIA Y DE FEMINICIDIO, ENTONCES ESTÁ IMPORTANCIA QUE COBRA 
PRIMEROS RESPONDIENTES QUE SON UN VÍNCULO DIRECTO CON MINISTERIOS PÚBLICOS NOS 
PONE LOS FOCOS EN ALERTA Y REQUERIMOS FORTALECER ESTA CAPACITACIÓN, OTRO NIVEL DE 
OPERACIÓN ES UNA REUNIÓN CON LA FISCALÍA GENERAL DADO QUE TENEMOS DE MANERA 
PUNTUAL LO HEMOS VENIDO SEÑALANDO UN SUB REGISTRO DE FEMINICIDIOS QUE SE REGISTRA 
COMO HOMICIDIOS DOLOSOS, ESTAMOS EXIGIENDO ENTONCES LA ATENCIÓN DE AMBOS DELITOS 
Y QUE SE INVESTIGUÉ CON EL PROTOCOLO DE FEMINICIDIO TODOS ELLOS Y EN EL CAMINO SE VAYA 
DESCARTANDO, TENEMOS QUE REVISAR EL REGISTRO DE TENTATIVAS DE FEMINICIDIO QUE SE 
REGISTRA COMO VIOLENCIA FAMILIAR TENEMOS QUE GENERAR EL FORTALECIMIENTO DEL 
OTORGAMIENTO Y SEGUIMIENTO A LAS MEDIDAS DE PROTECCIÓN QUE EN MUCHAS OCASIONES 
HACEN LA DIFERENCIA ENTRE LA VIDA Y LA MUERTE DE LAS MUJERES. OTRO PUNTO A TRATAR CON 
LA FISCALÍA ES ATENDER Y FORTALECER LA FISCALÍA ESPECIALIZADA EN ATENCIÓN A DELITOS EN 
CONTRA DE LAS MUJERES POR RAZONES DE GÉNERO YA QUE LA VIOLENCIA ES UN DELITO Y HAY 
UNA PROHIBICIÓN EXPRESA EN ESTE CAMBIO DEL MODELO POLICIAL DE QUE SE PRESENTE A LOS 
AGRESORES ANTE JUEZAS Y JUECES MUNICIPALES LO QUE IMPLICA QUÉ TODO AGRESOR DEBE IR A 
MINISTERIO PÚBLICO Y ESTO IMPLICA UN TRABAJO EN ESTA FISCALÍA ESPECIALIZADA, POR LO 
TANTO, DEBE FORTALECERSE LA POSIBILIDAD DE DAR RESPUESTA DESDE LA FISCALÍA GENERAL; 
OTRO PUNTO A ATENDER DESDE ESTA OPERACIÓN POLÍTICA DE ALTO NIVEL ES UNA MESA DE 
TRABAJO CON LA LEGISLATURA DEL ESTADO, HAY AGENDA PENDIENTE Y DOS ASPECTOS DE 
URGENCIA Y ALTA RELEVANCIA, UNA REFORMA AL CÓDIGO PENAL EN DONDE LA VIOLENCIA 
FAMILIAR SE DEBE PERSEGUIR DE OFICIO SIN QUE REQUIERA LA PARTICIPACIÓN DE UNA MUJER EN 
ALTO ESTADO DE VULNERABILIDAD Y ESTO SEGÚN LO SEÑALADO EN LA PLANTILLA DE ACUERDOS 
ESTÁ EN LA DISCUSIÓN DE UNA DE LAS COMISIONES QUE DEBE DE AGILIZAR ENTONCES ESTÁ 
DISCUSIÓN, TENEMOS UN INCREMENTO ALARMANTE MENCIONADO AHORITA POR LA SECRETARIA 
DE LAS MUJERES COMO PARA QUE LA VIOLENCIA FAMILIAR SIGA AHÍ SIN UN TRATAMIENTO DESDE 
EL ÁMBITO DESDE LA LEGISLATURA QUE POSIBILITE A MINISTERIOS PÚBLICOS A LA ACCIÓN 
INMEDIATA Y URGENTE SIN LA RATIFICACIÓN O SIN LA NECESIDAD DE DENUNCIA DE UNA VÍCTIMA, 
ENTONCES ES URGENTE Y TENEMOS UNA NECESIDAD TAMBIÉN DE QUE SE MODIFIQUEN 
ORDENAMIENTOS COMO LA LEY ORGÁNICA DEL ESTADO Y LAS LEYES ORGÁNICAS MUNICIPALES 
PARA EVITAR QUE AGRESORES LLEGUEN A ESPACIOS DE TOMA DE DECISIONES, PRODUCTO DE LA 
PARIDAD EN LA QUE DEBEN INTEGRARSE EL PRÓXIMO GOBIERNO DEL ESTADO Y LOS PRÓXIMOS 
GOBIERNOS MUNICIPALES Y LA REVISIÓN DE TODOS LOS PUNTOS PENDIENTES Y UNA ÚLTIMA MESA 
DE TRABAJO TAMBIÉN, QUE REQUIERE OPERACIÓN POLÍTICA PORQUE AL SER NUESTRA 
COMPAÑERA SECRETARIA DE LAS MUJERES HOMÓLOGA DE TODAS LAS DEMÁS SECRETARÍAS HAY 
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SECRETARÍAS QUE DESOYEN EL LLAMADO PERMANENTE A LA ACCIÓN CONJUNTA QUE SE LES 
DIRIGE DESDE LA SECRETARÍA DE LAS MUJERES, POR TANTO QUIÉN ESTÁ POR ENCIMA DE TODAS 
LAS SECRETARÍAS ES EL SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO Y EL GOBERNADOR Y DEBE DE HABER 
UNA MESA DE TRABAJO CON SECRETARÍAS ESTRATÉGICAS COMO EDUCACIÓN, SALUD, SECRETARÍA 
DE SEGURIDAD PÚBLICA Y ECONOMÍA SÓLO POR MENCIONAR ALGUNAS EVIDENTEMENTE TENDRÁ 
QUE HABER UNA MESA DE TRABAJO CON EL PODER JUDICIAL PORQUE CUANDO SE JUDICIALIZA 
ALGUNOS DE LOS CASOS SE DETIENEN, AHÍ ENTONCES DEBE DE FLUIR ESE SEGUIMIENTO ENTRE 
FISCALÍA Y PODER JUDICIAL PARA QUE EN CONJUNTO SE PUEDA IR RESOLVIENDO ESA PANDEMIA 
QUE ES ANTERIOR SECRETARIO, A LA DE SALUD, LA PANDEMIA DE VIOLENCIA EN CONTRA DE LAS 
MUJERES LA VENIMOS PADECIENDO DESDE MUCHOS AÑOS ANTES Y NOS CONGRATULA QUE YA LO 
ESTÉN OBSERVANDO COMO LO QUE ES UNA PANDEMIA QUE REQUIERE UNA ACCIÓN URGENTE, 
ENTONCES ESTOS SON ALGUNOS PUNTOS INICIALES PARA OPERAR ESE ACUERDO QUE ACABA DE 
SUSCRIBIRSE Y QUE SE ASIENTA ESE ACUERDO QUE SE HA SUSCRITO EN LA VIDA COTIDIANA DE 
TODAS NOSOTRAS, MUCHAS GRACIAS.------------------------------------------------------------------------------- 
DRA. ADRIANA GUADALUPE RIVERO GARZA, SECRETARIA DE LAS MUJERES: GRACIAS MAESTRA 
PARA PODER CONCLUIR PRESIDENTE SI ME LO PERMITE LE PEDIRÍA A LA SUBSECRETARIA SORAYA 
MERCADO QUE NOS AYUDE A PROYECTAR LOS ACUERDOS Y SOLICITUDES QUE SE GENERARON EN 
ESTA SESIÓN ORDINARIA, MIENTRAS TANTO SI ALGUIEN TIENE ALGO QUE COMENTAR AL RESPECTO 
LES PEDIRÍA QUE HAGAN USO DE LA VOZ, A MÍ ME GUSTARÍA MIENTRAS QUE LA SUBSECRETARÍA 
TERMINA DE HACER LA RELACIÓN SOBRE LAS SOLICITUDES DE ACUERDOS DE ESTAS SESIONES 
ORDINARIAS JUSTAMENTE EN EL MARCO DE LAS MESAS DE CONSTRUCCIÓN DE PAZ Y SEGURIDAD 
QUE SE ANUNCIARON POR EL GOBIERNO FEDERAL EN DONDE SE HACE UNA INVITACIÓN A LOS 
MECANISMOS PARA EL ADELANTO DE LAS MUJERES DE CADA ENTIDAD FEDERATIVA HAY 
DIFERENTES ETAPAS O TEMAS QUE SE TIENEN QUE CUMPLIMENTAR Y APROVECHANDO QUE ESTÁ 
CONAVIM PRESENTE EN ESTAS SESIONES ORDINARIAS HAY UN PUNTO QUE HACE REFERENCIA A 
CAMPAÑAS Y CAPACITACIONES PERMANENTES A ELEMENTOS POLICIALES TANTO A NIVEL 
MUNICIPAL, ESTATAL Y DE LA GUARDIA NACIONAL SOBRE UN PROGRAMA QUE ENTIENDO QUE ES 
A NIVEL NACIONAL UN PROGRAMA QUE SE DENOMINA MISIÓN GÉNERO, ESTÁ DIRIGIDO A 
ELEMENTOS POLICIALES NOSOTRAS COMO SECRETARÍA DE LAS MUJERES ESTUVIMOS BUSCANDO 
ESE PROGRAMA NO LO LOCALIZAMOS NO SÉ SI SEA POSIBLE LICENCIADO ÓSCAR WILLIAM QUE NO 
LO PUDIERA HACER LLEGAR PARA PODER DAR CUMPLIMIENTO A ESTE COMPROMISO ENTRE LA 
FEDERACIÓN Y EL ESTADO Y PODER BRINDAR ESTA CAPACITACIÓN A ELEMENTOS POLICIAL ESTE 
CONFORMIDAD CON ESTE PROGRAMA, ENTONCES DIGAMOS SI ME PERMITEN HACERLO AL 
MARGEN DE ESTE SISTEMA ORDINARIO SOLICITAR ATENTAMENTE SI NOS PUDIERAN HACER LLEGAR 
ESTE PROGRAMA MISIÓN GÉNERO PARA PODER CONOCERLO Y PODER BRINDAR LA CAPACITACIÓN 
RESPECTIVA.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
MAESTRO OSCAR WILLIAM MÁRQUEZ BARBOSA, CONAVIM: DE ACUERDO DOCTORA NOSOTROS 
LO BUSCAMOS Y REVISAMOS DÓNDE SE ENCUENTRA EL PROGRAMA Y YA EN FUNCIÓN DE CÓMO 
ESTÉ LAS REGLAS DE OPERACIÓN NOSOTROS BUSCAMOS QUE PUEDAN BAJAR A PARTIR DE LAS 
MISMAS REGLAS DE OPERACIÓN EN EL CASO CON ZACATECAS LO BUSCAMOS.--------------------------- 
DRA. ADRIANA GUADALUPE RIVERO GARZA, SECRETARIA DE LAS MUJERES: MUCHAS GRACIAS NO 
SÉ SUBSECRETARÍA SORAYA SI YA ESTÉ.------------------------------------------------------------------------------- 
MTRA. FÁTIMA XÓCHITL ENCINA ARROLLO, FISCAL ESPECIALIZADA DE ATENCIÓN DE DELITOS 
CONTRA LAS MUJERES POR RAZONES DE GÉNERO: BUENAS TARDES DE NUEVO PARA COMENTAR 
LA SOLICITUD QUE LA MAESTRA MARÍA LUISA HACE DIRECTAMENTE A LA FISCALÍA GENERAL DE 
JUSTICIA ASÍ LO COMPRENDÍ EN RELACIÓN A LA INVESTIGACIÓN DE LAS MUERTES VIOLENTAS DE 
MUJERES Y NIÑAS EN EL ESTADO DE ZACATECAS, BUENO EN PRIMER LUGAR NOSOTRAS O LA 
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FISCALÍA TENEMOS TODA LA DISPOSICIÓN DEL DIÁLOGO Y SOBRE TODO DEL TRABAJO EN EQUIPO 
CON SOCIEDAD CIVIL, ESTA MESA DE TRABAJO YO ESTOY SEGURA QUE EL FISCAL LA VA A 
PROGRAMAR VA A GENERAR LAS CONDICIONES PARA LLEVARLAS A CABO Y TAMBIÉN MENCIONAR 
QUE LAS MUERTES VIOLENTAS INCLUSO LAS NO VIOLENTAS YA LO HABÍA MENCIONADO EN 
ALGUNA SESIÓN DE LAS COMISIONES DEL SISTEMA DEL ESTATAL, SE INVESTIGAN DESDE QUE SE 
TIENE LA NOTICIA CRIMINAL DEL HALLAZGO DEL CUERPO SIN VIDA, SE APLICA EL PROTOCOLO DE 
FEMINICIDIO, ESTO OBEDECE A LA OBLIGACIÓN QUE LAS FISCALÍAS ESTATALES TENEMOS DE 
APLICARLO CONFORME AL ACUERDO DE LA CONFERENCIA NACIONAL DE PROCURACIÓN DE 
JUSTICIA Y DADO QUE YA TENEMOS ESTE INSTRUMENTO BUENO PUES SE APLICA EN TODOS LOS 
CASOS SE ENCUENTRA EL CUERPO SIN VIDA DE UNA MUJER Y SE APLICA EL PROTOCOLO DE 
FEMINICIDIO, INICIÁNDOSE COMO ÉSTA APLICACIÓN EN LA PRÁCTICA DEBE DE ACUDIR MEDICINA 
LEGAL, CRIMINALÍSTICA Y PERITOS Y PERITAS AFINES AL LUGAR DE LOS HECHOS PARA QUE DESDE 
ALLÍ PODAMOS IR DILUCIDANDO SI EXISTEN RAZONES DE GÉNERO CONFORME AL CÓDIGO PENAL 
EL ARTÍCULO 309 BIS QUE PROBÉ Y SANCIONA EL DELITO DE FEMINICIDIO Y DESDE AHÍ EMPEZAR A 
ESTABLECER O A DESCARTAR SI HAY RAZONES O NO DE GÉNERO, TAMBIÉN SE APLICA LA 
NECROPSIA, TAMBIÉN SE APLICAN LAS ENTREVISTAS EXISTEN MEMORÁNDUMS QUE SU SERVIDORA 
HA ENVIADO A LAS Y LOS FISCALES DEL MINISTERIO PÚBLICO DE TODO EL ESTADO A FIN DE QUE 
ESTEMOS ATENTAS A ESTA APLICACIÓN Y TAMBIÉN OBVIAMENTE SE TIENE QUE APLICAR EN LOS 
CASOS DE SUICIDIO Y EN LAS TENTATIVAS DE FEMINICIDIO ES UNA PRÁCTICA QUE HEMOS IDO 
GENERALIZANDO QUE HEMOS IDO ADECUANDO A LAS NECESIDADES DE CADA DISTRITO Y QUE POR 
PARTE DE LA FISCALÍA EN CUMPLIMIENTO DE ESTA OBLIGACIÓN SE GENERARON LOS RECURSOS 
ECONÓMICOS, LOS RECURSOS MATERIALES PARA QUE LAS PERITAS LOS PERITOS ACUDAN AL 
LUGAR DE LOS HECHOS, LOS FISCALES, LAS FISCALES DEL MINISTERIO PÚBLICO INICIEN LA 
INVESTIGACIÓN BAJO ESTOS PARÁMETROS QUE DICTA EL PROTOCOLO DE INVESTIGACIÓN PARA EL 
DELITO DE FEMINICIDIO PARA EL ESTADO DE ZACATECAS Y BUENO EN RELACIÓN A LAS DEMÁS 
PETICIONES REITERÓ ESTA DISPOSICIÓN PARA GENERAR ESTAS MESAS DE TRABAJO O ESTA MESA 
DE TRABAJO Y QUÉ SOCIEDAD CIVIL Y FISCALÍA ESTEMOS EN ACUERDO Y SOBRE TODO NOS AYUDEN 
A VER ESAS VENTANAS DE OPORTUNIDAD QUE TENEMOS PARA MEJORAR NUESTRO TRABAJO DÍA 
CON DÍA, ES CUÁNTO MUCHAS GRACIAS.----------------------------------------------------------------------------- 
DRA. ADRIANA GUADALUPE RIVERO GARZA, SECRETARIA DE LAS MUJERES: SI ME PERMITEN YO 
QUISIERA HACER UN COMENTARIO AL RESPECTO DADO QUE TAMBIÉN DESDE LA FEDERACIÓN Y EN 
CONCRETO DESDE CONAVIM SE ESTÁ IMPULSANDO LAS MESAS, NO RECUERDO SU NOMBRE 
EXACTO PERO SON MESAS DE ANÁLISIS DE CASOS O ANÁLISIS DE CONTEXTO SI COMENTAR QUE EN 
EL ESTADO DE ZACATECAS LA DECLARATORIA DE LA ALERTA DE VIOLENCIA DE GÉNERO NO 
CONTIENE UNA MEDIDA RELATIVA A ESTAS MESAS O ESTOS TRABAJOS DE ANÁLISIS DE CASOS O 
ANÁLISIS DE CONTEXTO Y APROVECHANDO LA DISPOSICIÓN QUE TIENE LA FISCALÍA GENERAL DEL 
ESTADO DE ZACATECAS Y LAS FISCALES ESPECIALIZADAS YO QUIERO PONER SOBRE LA MESA DEL 
SEPASEV TAMBIÉN UN PREOCUPACIÓN QUE LA SECRETARÍA DE LAS MUJERES TIENE EN EL CASO DE 
QUE SE VALLAN A DESARROLLAR ESTAS MESAS DE TRABAJO, QUE SEA SOLAMENTE POR PERSONAS 
OBVIAMENTE QUE TRABAJAN EN LA FISCALÍA ESPECIALIZADA Y QUE SEAN PERSONAS MUY 
COMPROMETIDAS Y QUE ESTAS MESAS NO SE ABRAN A PERSONAS QUE NO ESTÉN INVOLUCRADAS 
DIRECTAMENTE CON LOS CASOS QUE SE VAN A VER DEBIDO A QUE ESTOS EXPEDIENTES IMPLICAN 
EL TRABAJO CON MUJERES QUE HAN SIDO VÍCTIMAS DE DELITOS COMETIDOS POR RAZONES DE 
GÉNERO Y NO PODEMOS POR NINGUNA CIRCUNSTANCIA PONERLAS EN MAYOR RIESGO NI A ELLAS 
NI A SUS FAMILIARES O VÍCTIMAS INDIRECTAS, ENTONCES YO SI QUIERO PONERLO TAMBIÉN A 
CONSIDERACIÓN ES UNA PREOCUPACIÓN QUE TIENE LA SECRETARÍA DE LAS MUJERES, HA SIDO 
UNA PREOCUPACIÓN QUE SE HA OBSERVADO A NIVEL NACIONAL Y EN EL CASO DE ZACATECAS SE 
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VA A REALIZAR ESTE EJERCICIO SEA MUY CUIDADOSO PARA PODER DAR A ESTE ACUERDO 
CONCURRENTE ENTRE LA FEDERACIÓN Y EL ESTADO PERO SÍ QUE SE CUIDE SÉ QUE ASÍ VA A SER 
PORQUE LAS FISCALÍAS ESPECIALIZADAS SON MUY COMPROMETIDAS PERO NO QUIERO DEJAR DE 
COMENTARLO PORQUE NO PUEDEN SER MESAS ABIERTAS A QUIEN QUIERA PARTICIPAR Y 
TAMPOCO PUEDEN SER ABIERTAS PARA QUE INCLUSO ELEMENTOS POLICIALES ESTÉN PRESENTES 
ALLÍ COMO HA OCURRIDO EN OTRAS ENTIDADES FEDERATIVAS YO SI SE LOS PIDO SI QUIEREN 
PUEDEN DEJARLO AL MARGEN DE ESTAS SESIONES ORDINARIAS PERO SI ES UNA PREOCUPACIÓN 
DE LA SECRETARÍA DE LAS MUJERES Y NO QUIERO DEJAR DE COMENTARLO, SERÍA CUANTO, 
PERDÓNENME POR APROVECHAR EL MICRÓFONO, SI NO HAY ALGÚN OTRO COMENTARIO LE 
PEDIRÍAMOS A LA SUBSECRETARÍA SORAYA NOS PROYECTE LA LISTA DE SOLICITUDES Y ACUERDOS 
Y NOS DÉ CUENTA DE ELLOS POR FAVOR, LES PEDIRÍA QUE EN LA MEDIDA QUE LA SUBSECRETARÍA 
VALLA DANDO LECTURA A CADA UNA DE ELLAS SI TIENEN ALGÚN COMENTARIO EN ESE MOMENTO 
HAGAN USO DE LA VOZ PARA QUE LO VALLAN MODIFICANDO EN EL  MOMENTO ADELANTE 
SUBSECRETARÍA.------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
LIC. SORAYA AURORA MERCADO ESCALERA, SUBSECRETARÍA DE LOS DERECHOS DE LAS MUJERES: 
 

ACUERDOS 

NÚMERO DE ACUERDO NÚMERO 

DE  

SESIÓN 

FECHA 

 

VOTOS  

A 

 FAVOR 

VOTOS  

EN  

CONTRA 

ABSTEN- 

CIONES 

ESTATUS  

DE  

CUMPLIMIENTO 

OBSERVACIONES 

001/XXIV Y XXV/2021 

QUE OLIMPIA DE 

GOUGES FORME PARTE 

DEL SEPASEV, Y CENTRO 

LAS LIBRES EN 

INFORMACIÓN EN 

SALUD SEXUAL Y 

REPRODUCTIVA A.C. Y 

OSC, DE SUS 

COMISIONES, FORMEN 

DE MANERA 

PERMANENTE, POR SER 

SOLICITANTES DE LA 

DAVGM. 

XXIV Y XXV 11/03/2

021 

51 0 0 CUMPLIDO  

 

 

 

002/XXIV Y XXV/2021 

APROBACIÓN DE LA 

CONVOCATORIA PARA 

RENOVACIÓN DE OSC Y 

ACADÉMICAS. 

XXIV Y XXV 11/03/2

021 

51 0 0 CUMPLIDO  

 

SOLICITUDES 

NÚMERO DE SOLICITUD INTEGRANTE 

QUE REALIZÓ 

LA SOLICITUD 

SESIÓN FECHA ESTATUS DE 

CUMPLIMIENTO 

OBSERVACIONES 
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001/XXIV Y XXV/2021 

QUE LA SECRETARÍA DE LA FUNCIÓN 

PÚBLICA, ESTABLEZCA UN 

MECANISMO DE SANCIÓN PARA LAS 

DEPENDENCIAS E INSTITUCIONES 

QUE NO PRESENTARON, EN SU 

MOMENTO, SU INFORME CON 

RELACIÓN A LA DAVGM. 

MTRA. MARÍA 

LUISA SOSA DE 

LA TORRE 

PRESIDENTA DE 

LA 

ORGANIZACIÓN 

OLIMPIA DE 

GOUGUES 

XXIV Y 

XXV 

 

11/03/2021   

002/XXIV Y XXV/2021 

SOLICITUD A CONAVIM POR PARTE 

DE LAS ORGANIZACIONES DE 

SOLICITANTES DE LA DAVGM: 

 -SEGUIMIENTO A ESCRITO 

PRESENTADO A LA SECRETARÍA DE 

SEGURIDAD Y PROTECCIÓN 

CIUDADANA POR PARTE DE LA 

MTRA. MARÍA ELENA ORTEGA, CON 

RELACIÓN A LOS HECHOS 

SUSCITADOS EN EL MUNICIPIO DE 

VALPARAÍSO, ZACATECAS Y 

REUNIÓN CON LA SECRETARÍA DE 

GOBERNACIÓN. 

-ACOMPAÑAMIENTO URGENTE A 

TRAVÉS DE MESA DE TRABAJO DE 

LOS TRES NIVELES DE GOBIERNO A 

LAS COMPAÑERAS DE VALPARAÍSO. 

-COMUNICACIÓN CON EL MTRO. 

OSWALDO CERRILLO, PARA EFECTO 

DE CONVOCAR A LAS MESAS DE 

CONSTRUCCIÓN DE PAZ Y 

SEGURIDAD, A LAS OSC QUE 

FORMAN PARTE DEL SEPASEV DADO 

QUE FUE UN ACUERDO DE ESTE 

MECANISMO. 

MTRA. MARÍA 

LUISA SOSA DE 

LA TORRE 

PRESIDENTA DE 

LA 

ORGANIZACIÓN 

OLIMPIA DE 

GOUGUES 

XXIV Y 

XXV 

 

11/03/2021   

003/XXIV Y XXV/2021 

SECRETARIO GENERAL DE 

GOBIERNO, COMO RESPONSABLE 

DE DIRIGIR LA POLÍTICA INTERNA 

CON RELACIÓN A LA DAVGM Y 

RESPECTO DEL ACUERDO DE 

CONCURRENCIA EFECTIVA ENTRE LA 

FEDERACIÓN, ESTADOS Y 

MUNICIPIOS: 

 

QUE SE GENEREN 5 MESAS DE 

TRABAJO CON: 

- PRESIDENTES/AS MUNICIPALES 

MTRA. MARÍA 

LUISA SOSA DE 

LA TORRE 

PRESIDENTA DE 

LA 

ORGANIZACIÓN 

OLIMPIA DE 

GOUGUES 

XXIV Y 

XXV 

 

11/03/2021   
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- SECRETARÍA ESTRATÉGICAS DE 
GOBIERNO DEL ESTADO. 

- FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
DEL ESTADO 

- LEGISLATURA DEL ESTADO 
- PODER JUDICIAL DEL ESTADO. 

 

LIC. PATRICIA MOLINA, ENLACE DE LA LXIII LEGISLATURA DEL ESTADO: BUENAS TARDES A TODOS 
Y A TODAS, RESPECTO A LAS MESAS DE TRABAJO CON LA LEGISLATURA YO CON GUSTO COMUNICO 
LA SOLICITUD QUE HACE LA MAESTRA MARÍA LUISA Y YA CUALQUIER DETERMINACIÓN ESTARÉ 
INFORMANDO, COMO QUIERA LES REITERO QUE ESTAMOS A LA ORDEN.-----------------------------------
MTRA. MARÍA LUISA SOSA DE LA TORRE, PRESIDENTA DE LA COORDINACIÓN FEMINISTA OLIMPIA 
DE GOUGES: LICENCIADA SORAYA QUIERO HACER UNA PROPUESTA QUE SE SEÑALE QUE LA 
PETICIÓN AL SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO ES EN EFECTO COMO LO SEÑALÉ Y PONERSE AL 
FRENTE DE LA ATENCIÓN A LA DECLARATORIA DE ALERTA DE VIOLENCIA DE GÉNERO Y QUE SE 
GENEREN 5 ÁREAS DE ATENCIÓN A TRAVÉS DE ÉSTAS PRIMERAS CINCO MESAS DE TRABAJO, UNA 
CON PRESIDENTAS Y PRESIDENTES MUNICIPALES, CON LEGISLATURA DEL ESTADO, CON FISCALÍA, 
CON SECRETARÍAS ESTRATÉGICAS DE GOBIERNO DEL ESTADO Y CON PODER JUDICIAL SIN QUE SE 
PONGA EL CONTENIDO DE LAS MESAS, ESAS SE PUEDEN ELABORAR EN UN DOCUMENTO APARTE Y 
NADA MÁS PARA SEÑALARLE A LA REPRESENTANTE DE LA LEGISLATURA, QUE SE ESTÁ SOLICITANDO 
ESTA MESA CON LA LEGISLATURA QUE NO PUEDE ESTAR SUJETA A LA DETERMINACIÓN DE LAS 
LEGISLADORAS Y LEGISLADORES DE SI LA ATIENDEN O NO DADO QUE FORMAN PARTE DEL SISTEMA 
Y LA DECLARATORIA DE ALERTA DE GÉNERO FUE DIRIGIDA AL SISTEMA, ENTONCES PEDIRLE QUE EL 
INFORME A LA PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE IGUALDAD QUE SE ESTÁ SOLICITANDO SE REALICE 
ESA MESA, PORQUE HAY QUE REVISAR DE FONDO Y REENCAUSAR ACCIONES URGENTES PARA LA 
ATENCIÓN DE LA DECLARATORIA DE ALERTA DE GÉNERO, LOS NÚMEROS QUE NOS DA LA 
SECRETARIA Y 103 MUJERES ASESINADAS EN ZACATECAS DURANTE 2020, CREO QUE SON RAZÓN 
SUFICIENTE PARA QUE SE VEA EL INTERÉS DE TODAS LAS AUTORIDADES, MÁS LO QUE ESTAMOS 
VIENDO YA EN ESTE AÑO ESTAS REACCIONES QUE NO HABÍAMOS TENIDO EN EL ESTADO COMO EN 
EL CASO DE VALPARAÍSO, ENTONCES NADA MÁS ESA CUESTIÓN INFÓRMELE Y EVIDENTEMENTE LE 
ESTAMOS PIDIENDO LA OPERACIÓN POLÍTICA AL SECRETARIO FEDERAL DE GOBIERNO PARA QUE 
ESTAS MESAS SE REALICEN NO COMO UNA IMPOSICIÓN SI NO COMO ESE DIALOGO ENTRE PODERES 
ENTRE ÓRDENES DE GOBIERNO PARA QUE CUMPLAN EL DERECHO DE LAS MUJERES A 
SALVAGUARDAR NUESTRA INTEGRIDAD Y NUESTRA VIDA, GRACIAS, EL CONTENIDO DE LO DEMÁS 
SE LOS PODEMOS MANDAR COMO UNA PROPUESTA AUNQUE ESTO DEBE DE REVISARSE SI FALTA 
DE INCORPORAR ALGO, ENTONCES POR ESO LES SUGERIMOS NO LLEVE CONTENDIDO EN ESTE 
MOMENTO PERO YA MÁS O MENOS EXPRESAMOS DE LO QUE QUEREMOS HABLAR CON CADA UNA 
DE LAS DEPENDENCIAS.----------------------------------------------------------------------------------------------------
LIC. SORAYA AURORA MERCADO ESCALERA, SUBSECRETARÍA DE LOS DERECHOS DE LAS MUJERES: 
EN CUANTO A LOS ACUERDOS VUELVO A COMENTAR TENEMOS LA INTEGRACIÓN PERMANENTE AL 
SEPASEV DE OLIMPIA DE GOUGES Y EL CENTRO DE LAS LIBRES TANTO AL SEPASEV COMO A LAS 
COMISIONES PARA QUE FORMEN PARTE PERMANENTE DE ESTE MECANISMO Y TAMBIÉN LA 
APROBACIÓN DE LA CONVOCATORIA PARA LA RENOVACIÓN DE LAS ORGANIZACIONES DE LA 
SOCIEDAD CIVIL Y LAS ACADÉMICAS, TAMBIÉN APROBADO CON 51 VOTOS A FAVOR, SERÍA 
CUÁNTO.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
DRA. ADRIANA GUADALUPE RIVERO GARZA, SECRETARIA DE LAS MUJERES: GRACIAS 



SISTEMA ESTATAL PARA PREVENIR, ATENDER, SANCIONAR Y ERRADICAR 
 LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES 

VIGÉSIMA CUARTA Y QUINTA SESIONES ORDINARIAS  
11 DE MARZO 2021 

31 
 

SUBSECRETARIA, SI NO TIENEN ALGÚN OTRO COMENTARIO PRESIDENTE LE INFORMO QUE HA SIDO 
DESAHOGADO TODOS LOS PUNTOS DEL ORDEN DEL DÍA.--------------------------------------------------------
LIC. ERIK FABIÁN MUÑOZ ROMÁN, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO: BUENO AL HABERSE 
AGOTADO EL ORDEN DEL DÍA NO NOS QUEDA MÁS QUE YO EN LO PERSONAL ME QUEDO CON EL 
COMPROMISO DE GENERAR ESTAS MESAS DE TRABAJO Y LA RETROALIMENTACIÓN QUE ME HAGAN 
POR ESCRITO PARA CADA UNO DE LOS PUNTOS A TRATAR EN CADA UNA DE ESTAS MESAS, 
ESTAREMOS TRABAJANDO Y YO ESTARÉ ATENTO A LO QUE ME HAGAN FAVOR DE ENVIAR Y 
EMPEZAR A COLABORAR EN EL TEMA DE ESTAS MESAS EN EL TIEMPO QUE ESTEMOS AHÍ TENER EL 
COMPROMISO QUE TENEMOS EN ESTA REUNIÓN Y EL CUAL ATENDEREMOS DE INMEDIATO.--------
DRA. ADRIANA GUADALUPE RIVERO GARZA, SECRETARIA DE LAS MUJERES: EN ESE SENTIDO LES 
INFORMO INTEGRANTES DEL SEPASEV QUE AL NO HABER OTRO ASUNTO QUE TRATAR Y SIENDO 
LAS 15:37, DEL 11 DE MARZO DEL 2021 SE LEVANTAN ESTAS SESIONES ORDINARIAS, MUCHAS 
GRACIAS, TENGAN TODAS Y TODOS BONITA TARDE Y BUEN PROVECHO, HASTA LUEGO.--------------- 

 


